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Dice la: 
 
 
SRA. PRESIDENTA GUERRERO.- Se ruega  a los señores Diputados y señoras Diputadas  
ocupar sus respectivas bancas. 

Por Secretaría Parlamentaria se certificará acerca del quórum legal. 
 
Secretaría Dr. Peralta. Informa: Con 21 Diputados presentes, tenemos quórum señora 
Presidenta. 
 
SRA. PRESIDENTA GUERRERO.- Muchas gracias señor Secretario.  

Siendo la hora 09:55 minutos damos inicio a la Décima Sesión Ordinaria del periodo N° 
131. 

Se invita a la diputada Marina Andrada y Marcelo Murúa a izar los Pabellones Nacional 
y Provincial, respectivamente. 
 
 

- Así se hace - 
 
 
SRA. PRESIDENTA GUERRERO.- Muchas gracias. Punto 3° del Orden del Día: Lectura de la 
Versión Taquigráfica de la Novena Sesión Ordinaria… 
 
SR. DIPUTADO MURÚA.- Pido la palabra señor Presidenta. 
 
SRA. PRESIDENTA GUERRERO.- Tiene la palabra el señor diputado Marcelo Murúa. 
 
SR. DIPUTADO MURÚA.- Gracias Presidenta. Es para solicitar que se omita la lectura de la 
Versión Taquigráfica y se proceda a su aprobación.  
 
SRA. PRESIDENTA GUERRERO.- A consideración del Cuerpo la moción de omisión de 
lectura y aprobación de la Versión Taquigráfica.  
 Quienes estén por la afirmativa, sírvanse expresarlo. 
 
 

- APROBADA - 
 
 
SRA. PRESIDENTA GUERRERO.- Punto 4°. Asuntos Entrados:  
 
 

L I C E N C I A S 
 
 
SR. DIPUTADO BARROS.- Pido la palabra. 
 
SRA. PRESIDENTA GUERRERO.- Tiene la palabra el señor diputado Augusto Barros. 
 
SR. DIPUTADO BARROS.- Sí, a los efectos que se compute la licencia, conforme lo que ya se 
acordó hace dos sesiones atrás, en virtud del libro de asistencia de los señores Diputados y 
que se les conceda la licencia a quienes no están presentes. 
 
SRA. PRESIDENTA GUERRERO.-  A consideración del Cuerpo la moción del diputado Barros. 

Los que estén por la afirmativa, sírvanse expresarlo. 
 
 

- APROBADA - 
 
 
SRA. PRESIDENTA GUERRERO.- Continuando con el Plan de Labor: 
 
 

C O M U N I C A C I O N E S 
 
 
SRA. PRESIDENTA GUERRERO.- Por Secretaría Parlamentaria se dará lectura a las mismas.  
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Secretaría Dr. Peralta. Lee: Nota de la señora Secretaria General del Sindicato de los 
Empleados Legislativos, solicitando que se convoque a dicho gremio, a los fines de tratar el 
proyecto de reforma del Estado 
 Firmado: María Inés Espeche de Rodríguez -Secretaria General S.E.LEG- 
 Se adjunta fotocopia como parte integrante de la presente Versión Taquigráfica.  
 
SRA. PRESIDENTA GUERRERO.- Se remite a la Comisión de Asuntos Constitucionales, 
Judiciales y de Juicio Político, que es donde está radicado el expediente. 
  
Secretaría Dr. Peralta. Informa: La siguiente nota viene en carácter de reserva, que es una 
denuncia de Natalio Matías Salvador. 
 Se adjunta fotocopia como parte integrante de la presente Versión Taquigráfica.  
 
SRA. PRESIDENTA GUERRERO.- Por Presidencia se verificará el tenor del contenido de la 
nota a los fines que correspondiere 
 
Secretaría Dr. Peralta. Informa: Son todas las Comunicaciones señora Presidenta. 
 
SRA. PRESIDENTA GUERRERO.- Gracias señor Secretario. 
 Punto 5° del Plan de Labor: 
 
 

P R O Y E C T O S  P R E S E N T A D O S 
 
 
SRA. PRESIDENTA GUERRERO.- Por Secretaría Parlamentaria se dará lectura a los mismos. 
 
Secretaría Dr. Peralta. Lee: 01) Expte. 365-2020. Proyecto de Ley con Media Sanción, iniciado 
por la Cámara de Senadores: Senador Maximiliano Brumec. Digitalización Integral de la 
Justicia. 
 
SRA. PRESIDENTA GUERRERO.- Se remite a la Comisión de Asuntos Constitucionales, 
Judiciales y de Juicio Político. 
 
Secretaría Dr. Peralta. Lee: 02) Expte. 366-2020. Proyecto de Ley con Media Sanción, iniciado 
por la  Cámara de Senadores: Senador Luis Ariel Cordero. Adhesión de la provincia de  
Catamarca a la Ley Nacional N° 27 530. Disposiciones sobre la Enseña Patria. 
 
SRA. PRESIDENTA GUERRERO.- Se remite a la Comisión de Cultura y Educación. 
 
Secretaría Dr. Peralta. Lee: 03) Expte. 367-2020. Proyecto de Ley, iniciado por el Diputado 
Armando Zavaleta. Créase el Programa Cultivo Hidropónico en el ámbito del Ministerio de 
Agricultura y Ganadería de la provincia de Catamarca. 
 
SRA. PRESIDENTA GUERRERO.- Se remite a la Comisión de Agricultura, Ganadería, 
Recursos Naturales y Medio Ambiente. 
 
Secretaría Dr. Peralta. Lee: 04) Expte. 368-2020. Proyecto de Ley, iniciado por el Bloque 
N.E.O. Créase el Programa Provincial de Protección Integral del Personal de Salud ante 
enfermedades infecto-contagiosas. 
 
SRA. PRESIDENTA GUERRERO.- Se remite a la Comisión de Salud Pública. 
 
Secretaría Dr. Peralta. Lee: 05) Expte. 369-2020. Proyecto de Ley, iniciado por la Diputada 
Mónica Zalazar. Adhiérase la provincia de Catamarca a la Ley Nacional N° 27.545. “Ley de 
Góndolas”. 
 
SRA. PRESIDENTA GUERRERO.- Se remite a la Comisión de Industria, Comercio, Turismo y 
Deporte. 
 
SR. DIPUTADO BARROS.- Pido la palabra. 
 
SRA. PRESIDENTA GUERRERO.- Tiene la palabra el señor diputado Augusto  Barros. 
 
SR. DIPUTADO BARROS.- Sí, en virtud de la brevedad que necesitamos para la sesión, por 
Secretaría Parlamentaria que se enuncie el número de expediente y el giro –sin el extracto ni el 
iniciador, lo tenemos en la orden del día-. Gracias Presidenta. 
 
SRA. PRESIDENTA GUERRERO.- A consideración la moción del diputado Barros. 



10ª Sesión Ordinaria                                                                                                  Miércoles 15 de Julio de 2020 

Dirección de Taquígrafos - Cámara de Diputados Pág. 4 
 

 Los que estén por la afirmativa, sírvanse expresarlo. 
 
 

- APROBADA - 
 
 
Secretaría Dr. Peralta. Lee: 06) Expte. 370-2020.  
 
SRA. PRESIDENTA GUERRERO.- Se remite a la Comisión de Obras y Servicios Públicos. 
 
Secretaría Dr. Peralta. Lee: 07) Expte. 371-2020. 
 
SRA. PRESIDENTA GUERRERO.- Se remite a la Comisión de Asuntos Constitucionales, 
Judiciales y de Juicio Político. 
 
Secretaría Dr. Peralta. Lee: 08) Expte. 372-2020. 
 
SRA. PRESIDENTA GUERRERO.- Se remite a la Comisión de Derechos Humanos. 
 
Secretaría Dr. Peralta. Lee: 09) Expte. 373-2020. 
 
SRA. PRESIDENTA GUERRERO.- Se remite a la Comisión de Legislación Social y del 
Trabajo. 
 
Secretaría Dr. Peralta. Lee: 10) Expte. 374-2020. 
 
SRA. PRESIDENTA GUERRERO.- Se remite a la Comisión de Asuntos Constitucionales, 
Judiciales y de Juicio Político. 
 
Secretaría Dr. Peralta. Lee: 11) Expte. 375-2020. 
 
SRA. PRESIDENTA GUERRERO.- Se remite a la Comisión de Derechos Humanos. 
 
Secretaría Dr. Peralta. Lee: 12) Expte. 376-2020. 
 
SRA. PRESIDENTA GUERRERO.- Se remite a la Comisión de industria, Comercio, Turismo y 
Deporte. 
 
Secretaría Dr. Peralta. Lee: 13) Expte. 377-2020. 
 
SRA. PRESIDENTA GUERRERO.- Se remite a la Comisión de Cultura y Educación. 
 
Secretaría Dr. Peralta. Lee: 14) Expte. 378-2020. 
 
SRA. PRESIDENTA GUERRERO.- Se remite a la Comisión de Cultura y Educación. 
 
Secretaría Dr. Peralta. Lee: 15) Expte. 379-2020. 
 
SRA. PRESIDENTA GUERRERO.- Se remite a la Comisión de Asuntos Constitucionales, 
Judiciales y de Juicio Político. 
 
Secretaría Dr. Peralta. Lee: 16) Expte. 380-2020. 
 
SRA. PRESIDENTA GUERRERO.- Se remite a la Comisión de Asuntos Constitucionales, 
Judiciales y de Juicio Político. 
 
Secretaría Dr. Peralta. Lee: 17) Expte. 381-2020. 
 
SRA. PRESIDENTA GUERRERO.- Se remite a la Comisión de Derechos Humanos. 
 
Secretaría Dr. Peralta. Lee: 18) Expte. 382-2020. 
 
SRA. PRESIDENTA GUERRERO.- Se remite a la Comisión de Salud Pública. 
 
Secretaría Dr. Peralta. Lee: 19) Expte. 383-2020. 
 
SRA. PRESIDENTA GUERRERO.- Se remite a la Comisión de Agricultura, Ganadería, 
Recursos Naturales y Medio Ambiente. 
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Secretaría Dr. Peralta. Lee: 20) Expte. 384-2020. 
 
SRA. PRESIDENTA GUERRERO.- Se remite a la Comisión de Cultura y Educación. 
 
Secretaría Dr. Peralta. Lee: 21) Expte. 385-2020. 
 
SRA. PRESIDENTA GUERRERO.- Se remite a la Comisión de Derechos Humanos. 
 
Secretaría Dr. Peralta. Lee: 22) Expte. 386-2020. 
 
SRA. PRESIDENTA GUERRERO.- Se remite a la Comisión de Legislación General. 
 
Secretaría Dr. Peralta. Lee: 23) Expte. 387-2020. 
 
SRA. PRESIDENTA GUERRERO.- Se remite a la Comisión de Asuntos Constitucionales, 
Judiciales y de Juicio Político. 
 
Secretaría Dr. Peralta. Lee: 24) Expte. 388-2020. 
 
SRA. PRESIDENTA GUERRERO.- Se remite a la Comisión de Obras y Servicios Públicos. 
 
Secretaría Dr. Peralta. Lee: 25) Expte. 389-2020. 
 
SRA. PRESIDENTA GUERRERO.- Se remite a la Comisión de Asuntos Constitucionales, 
Judiciales y de Juicio Político. 
 
Secretaría Dr. Peralta. Lee: 26) Expte. 390-2020. 
 
SRA. PRESIDENTA GUERRERO.- Se remite a la Comisión de Asuntos Constitucionales, 
Judiciales y de Juicio Político. 
 
Secretaría Dr. Peralta. Lee: 27) Expte. 391-2020. 
 
SRA. PRESIDENTA GUERRERO.- Se remite a la Comisión de Minería. 
 
Secretaría Dr. Peralta. Lee: 28) Expte. 392-2020. 
 
SRA. PRESIDENTA GUERRERO.- Se remite a la Comisión de Legislación General. 
 
SR. DIPUTADO BARROS.- Pido la palabra. 
 
SRA. PRESIDENTA GUERRERO.- Tiene la palabra el señor diputado Augusto  Barros. 
 
SR. DIPUTADO BARROS.- Gracias Presidenta. En sesiones anteriores, con el número 321-
2020, el diputado Lobo Vergara presentó una propuesta, solamente abarcativa de la cuestión 
del control y fiscalización.  
 En definitiva voy a solicitar que el expediente 321-2020, por la temática, sea girado –si 
este Cuerpo así lo aprueba- también a la Comisión de Legislación General para que se traten 
en conjunto. 
 
SRA. PRESIDENTA GUERRERO.- Bien. A consideración la moción del diputado Barros. 

Los que estén por la afirmativa, sírvanse expresarlo. 
 
 

- APROBADA - 
 
 
Secretaría Dr. Peralta. Lee: 29) Expte. 393-2020. 
 
SRA. PRESIDENTA GUERRERO.- Se remite a la Comisión de Asuntos Constitucionales, 
Judiciales y de Juicio Político. 
 
Secretaría Dr. Peralta. Lee: 30) Expte. 394-2020. 
 
SRA. PRESIDENTA GUERRERO.- Se remite a la Comisión de Salud Pública. 
 Perdón, perdón. El expediente 394 va a la Comisión de Legislación General, porque 
establece un régimen sancionatorio. 
 
Secretaría Dr. Peralta. Lee: 31) Expte. 395-2020. 
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SRA. PRESIDENTA GUERRERO.- Se remite a la Comisión de Legislación General. 
 
Secretaría Dr. Peralta. Lee: 32) Expte. 396-2020. 
 
SRA. PRESIDENTA GUERRERO.- Se remite a la Comisión de Legislación Social y del 
Trabajo. 
 
Secretaría Dr. Peralta. Lee: 33) Expte. 397-2020. 
 
SRA. PRESIDENTA GUERRERO.- Se remite a la Comisión de Legislación General. 
 
SR. DIPUTADO BARROS.- Pido la palabra. 
 
SRA. PRESIDENTA GUERRERO.- Tiene la palabra el señor diputado…  
 Perdón, ha ingresado un proyecto del Poder Ejecutivo Provincial. Se va a dar lectura, 
por Secretaría Parlamentaria como asunto entrado para el giro a la respectiva Comisión. 
 
Secretaría Dr. Peralta. Lectura: Nota del señor Gobernador de la Provincia y el Ministro de 
Gobierno, Justicia y Derechos Humanos, se dirige a esta Presidencia, al pleno de los señores 
Diputados, en conformidad a las facultades conferidas por el Artículo 149 de nuestra 
Constitución Provincial, a fin de remitir para su consideración y tratamiento el proyecto de Ley, 
sobre declaración de utilidad pública y sujeto a expropiación los inmuebles de propiedad de 
organización hotelera Ocean Park S.A. 
 Se le asigna el número 398-2020. 
 
SRA. PRESIDENTA GUERRERO.- Se remite a la Comisión de Asuntos Constitucionales, 
Judiciales y de Juicio Político. 
 
SR. DIPUTADO BARROS.- Pido la palabra. 
 
SRA. PRESIDENTA GUERRERO.- Tiene la palabra el señor diputado Augusto  Barros. 
 
SR. DIPUTADO BARROS.- Gracias señora Presidenta. Voy a solicitar, en primer lugar, 
conforme a la orden del día el tratamiento en la presente sesión, con Despacho de Comisión en 
periodo de observación, expediente 327-2020, iniciadora diputada Verónica Elizabeth Mercado. 
Este proyecto necesita la mayoría simple. 
 Y que se trate sobre tablas sin Despacho de Comisión el proyecto en conjunto 089-2020 
y expediente 112-2020, Bloque Unión Cívica Radical y diputada Verónica Mercado 
respectivamente, que se trata de la modificación del Artículo 24 del Reglamento Interno y la 
incorporación del Artículo 42, en virtud de las posibilidades de sesionar mediante sistema 
remoto. 
 
 
SRA. PRESIDENTA GUERRERO.- A consideración del Cuerpo la moción del diputado Barros. 

Los que estén por la afirmativa, sírvanse expresarlo. 
 
 

- APROBADA - 
 
 
SR. DIPUTADO BARROS.- Pido la palabra. 
 
SRA. PRESIDENTA GUERRERO.-  Tiene la palabra el señor diputado Augusto Barros. 
 
SR. DIPUTADO BARROS.- Así mismo voy a solicitar para ser incorporados para el tratamiento 
de esta sesión y de sobre tablas, el expediente que corre bajo número 393-2020, autoría de 
quien habla, Modificación de la Ley 2337 Ampliación de la Corte de Justicia y Procedimientos 
de Subrogancias; el Expte. 387-2020 que deroga la Ley 5012 de Creación e integración del 
Consejo de la Magistratura, iniciado por el diputado Lavatelli; el Expte. 300-2020 Modificación 
de la Ley 3276 sobre Estatuto para el Personal Civil de la Administración Pública Provincial, 
cuenta con Despacho de Comisión, iniciado por el Poder Ejecutivo; el Expte. 041-2020, 
titularidad de quien habla y del diputado Isauro Molina, de la derogación de los Artículos 118 de 
la Ley 4628 y el Artículo 17 de la Ley 4640; el Expte. 619-2018, en que se establece el 
Régimen de Selección para la Designación de Secretarios Judiciales, Funcionarios con Rango 
de Secretario Judicial y Empleados del Poder Judicial de la Provincia de Catamarca, iniciado 
por los diputados Daniel Lavatelli, Adriana Díaz, el diputado Mandato Cumplido Horacio 
Sierralta y el diputado Armando Zavaleta. Para el tratamiento de los proyectos que no cuentan 
con Despachos de Comisión, que la Cámara se constituya en tal estado con las autoridades 
actuales y que se levante el estado de Comisión para la votación del articulado pertinente.   
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SRA. PRESIDENTA GUERRERO.-  A consideración del Cuerpo la moción de tratamiento 
sobre tablas de los proyectos que giran bajo los expedientes mencionados por el diputado 
Barros.  

Los que estén por la afirmativa, sírvanse expresarlo. 
 
 

-APROBADA- 
 
 
SRA. PRESIDENTA GUERRERO.- Corresponde ingresar al tratamiento de los proyectos 
acordados para su incorporación de acuerdo a lo dispuesto en la reunión de la Comisión de 
Labor Parlamentaria del 14 de julio del 2020. 
 
 

A S U N T O S  A  T R A T A R 
 
 
SRA. PRESIDENTA GUERRERO.-  Con Despacho de Comisión en periodo de observación, 
Expte. 327-2020. Proyecto de Ley, iniciado por la diputada Verónica Elizabeth Mercado. 
Creación de una Campaña Provincial para la promoción de la donación voluntaria de plasma 
sanguíneo, proveniente de pacientes recuperados de COVID-19. 

Por Secretaría Parlamentaria se dará lectura al Despacho de Comisión. 
 
SR. DIPUTADO BARROS.- Pido la palabra. 
 
SRA. PRESIDENTA GUERRERO.-  Tiene la palabra el señor diputado Augusto Barros. 
 
SR. DIPUTADO BARROS.- Se trata de un proyecto que cuenta con un Despacho único, por lo 
tanto voy a solicitar que se omita la lectura del Despacho correspondiente y se pase al 
Miembro Informante. 
 
SRA. PRESIDENTA GUERRERO.-  A consideración del Cuerpo la moción del diputado Barros. 

Los que estén por la afirmativa, sírvanse expresarlo. 
 
 

-APROBADA- 
 
-Se adjunta fotocopia como parte integrante de la presente Versión Taquigráfica del Despacho 

109/2020 del expediente antes mencionado de la Comisión de Salud Pública- 
 
 

SRA. PRESIDENTA GUERRERO.- Tiene la palabra el Miembro Informante de la Comisión de 
Salud, el diputado provincial Ramón Figueroa Castellanos. 
 
SR. DIPUTADO FIGUEROA CASTELLANOS.- Muchas gracias señora Presidenta. En primer 
lugar felicitar a la autora del proyecto y a la Comisión de Salud Pública. Ayer aprobamos de 
manera virtual este proyecto y para nosotros es muy importante en dos aspectos: Uno, que 
desde el Poder Legislativo se generen herramientas para que el Poder Ejecutivo pueda generar 
propuestas a la comunidad en términos sanitarios. Y en segundo lugar, también, poner en 
consideración que este proyecto está en línea con lo que está haciendo el Poder Ejecutivo 
Nacional por lo cual a nosotros también nos parece muy importante alinearnos dentro de todo 
lo que es la lucha contra la pandemia del COVID-19. Muchas gracias señora Presidenta. 
 
SRA. PRESIDENTA GUERRERO.- A usted señor Diputado. 

No sé si la autora del proyecto quiere hacer uso de la palabra? 
 
SRA. DIPUTADA MERCADO.- Muchas gracias señora Presidenta. En virtud de la brevedad 
que se impone para el desarrollo de esta sesión que ha sido así convenida por Labor 
Parlamentaria, simplemente solicitar que se haga inserción en la correspondiente Versión 
Taquigráfica de los fundamentos de este proyecto.  

Agradecer el acompañamiento unánime de todos los Bloques que componen el pleno 
de este Cuerpo, a las autoridades y a quienes integran la Comisión de Salud Pública, como así 
también a la iniciativa de esa Presidencia para darle tratamiento y celeridad a esta iniciativa. 
Muchísimas gracias señora Presidenta. 
 
 

-Se adjunta los fundamentos del Expte. 327-2020 solicitado  
por la señora diputada Verónica Merado- 
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SRA. PRESIDENTA GUERRERO.- Gracias a usted señora Diputada. 
Si nadie más va a hacer uso de la palabra, vamos a poner a consideración del Cuerpo 

el proyecto en general. 
Los que estén por la afirmativa, sírvanse expresarlo. 

 
 

-APROBADO- 
 
 
SRA. PRESIDENTA GUERRERO.- Aprobado por unanimidad. 

En particular por Secretaría Parlamentaria se enunciará el articulado. 
 
Secretaría Dr. Peralta. Enuncia: Los Artículos 1º, 2º, 3º, 4º, 5º, 6º, 7º, 8º, 9º, 10 y 11 que 
puestos a consideración del Cuerpo son aprobados sin observaciones. 
 
ARTÍCULO 12.- De forma. 
 
SRA. PRESIDENTA GUERRERO.- Ha obtenido media sanción el presente proyecto de Ley, se 
remite a la Cámara de Senadores para su consideración.  

Corresponde el tratamiento unificado de los expedientes 089-2020 del Bloque Unión 
Cívica Radical. Proyecto de Decreto. Incorporación del Artículo 42 bis al Reglamento lnterno de 
la Cámara. Creación de un Comité de Expertos para la lmplementación de Medios Telemáticos. 
Proyecto de Decreto y Expte. 112-2020. Proyecto de Decreto, iniciado por la diputada Verónica 
Elizabeth Mercado. Modifícase el Artículo 24° del Reglamento lnterno de la Cámara de 
Diputados para sesionar mediante Sistema Remoto. 
 
SR. DIPUTADO BARROS.- Pido la palabra. 
 
SRA. PRESIDENTA GUERRERO.-  Tiene la palabra el señor diputado Augusto Barros. 
 
SR. DIPUTADO BARROS.- Tratándose de una situación muy particular que es la reforma del 
Reglamento Interno y las pautas del Artículo 160 establece la necesidad de un dictamen, yo 
voy a solicitar en consecuencia, para que quede consignado, como moción de orden 
apartarnos de las prescripciones reglamentarias para poder tratar en la presente sesión los 
proyectos en común. 
 
SRA. PRESIDENTA GUERRERO.- A consideración del Cuerpo la moción de apartamiento del 
Reglamento para poder tratar los expedientes que hemos mencionado sobre tablas sin 
Despacho de Comisión.  

Los que estén por la afirmativa, sírvanse expresarlo. 
 
 

-APROBADA- 
 
 
SR. DIPUTADO BARROS.- Pido la palabra. 
 
SRA. PRESIDENTA GUERRERO.-  Tiene la palabra el señor diputado Augusto Barros. 
 
SR. DIPUTADO BARROS.- No teniendo Despacho de Comisión y me olvidé la moción 
correspondiente voy a solicitar que la Cámara se constituya en Comisión con las actuales 
autoridades. 
 
SRA. PRESIDENTA GUERRERO.-  El Cuerpo se constituye en Comisión con las autoridades 
naturales. 
 
 

CÁMARA EN COMISIÓN 
 
 
SRA. PRESIDENTA GUERRERO.- Tienen la palabra los señores Diputados. Está presente la 
autora del proyecto, la diputada Verónica Mercado. Si desea hacer uso de la palabra. 
 
SRA. DIPUTADA MERCADO.- Muchas gracias señora Presidenta. Muy brevemente.  

Las condiciones actuales de emergencia sanitaria dispuestas a nivel nacional, desde el 
Decreto de Necesidad de Urgencia 260 y todos los dictados en su consecuencia, han 
cambiado el paradigma de las relaciones interpersonales, algo que es de carácter mundial ante 
la pandemia que se sufre y que día a día se lleva vidas de distintos lugares del mundo, viene a 
poner en discusión de qué manera esta Cámara va a cumplir con la obligación legal de 
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sesionar y a la vez tomar los recaudos que sean necesarios para garantizar los protocolos 
sanitarios y así evitar los contagios y la propagación de COVID-19 entre quienes participan de 
los debates parlamentarios.  
 Desde lo legal tenemos que la Constitución de la Provincia prevé lo referido a la Cámara 
de Diputados en el Capítulo II desde el Artículo 63 en adelante y en la misma no establece el 
mecanismo o la forma de sesionar. 

Donde sí, está prevista o reglamentada la manera de sesionar es en nuestro 
Reglamento Interno pero, también establece la excepción, que así específicamente reza en el 
Artículo 24, que: “los Diputados no formarán Cámara fuera de su sala de sesiones, salvo en 
casos de fuerza mayor”. 

Es decir, está taxativamente determinado que en condiciones de carácter anormal o si 
se quiere extraordinarias, si se puede el Cuerpo conformar o constituir en otro ámbito que no 
sea estrictamente el natural; en este caso tendríamos que la Presidencia puede establecer el 
lugar y con el debido protocolo sanitario sesionar con absoluta legalidad. 

Es más, puede determinar usar toda la sala de sesiones, dejando excluido al público y 
al periodismo generando uno o dos ámbitos (el público y el periodismo) correctamente 
adaptados para seguir la sesión por televisión en directo, con lo cual, le da la transparencia que 
exige sin descuidar el cumplimiento de nuestra legislación. 

El punto a debatir y al cual debe adecuarse es el Reglamento de la Cámara de 
Diputados y son los referidos a los Artículos 25 y a 26 respectivamente.  

El Artículo 25 cita que: “En el inicio de las sesiones y al momento de las votaciones, 
para formar quórum legal será necesaria la presencia de la mayoría absoluta de sus miembros, 
entendiéndose como tal cuando los miembros presentes superen a los miembros ausentes” y 
el Artículo 26 dice que: “Los Diputados están obligados a asistir a todas las sesiones desde el 
día que se incorporen a la Cámara.”; obviamente esto implica en el caso de no recurrirse a la 
primera de las posibilidades acá señaladas, no poder sesionar ya que se violaría los protocolos 
sanitarios vigentes en la emergencia que está en vigor. Es por ello que entiendo debe 
incorporarse un artículo al Reglamento Interno que posibilite el uso de medios tecnológicos 
para sesionar, debatir y aprobar las leyes que nuestra sociedad está necesitando. 

Este proyecto de Decreto ha sido presentado a días del primer Decreto de Necesidad y 
Urgencia Nacional en el mes de abril y sirve como un antecedente el fallo de la Corte de 
Justicia de la Nación ante el planteo de la Cámara de Senadores de la Nación en una Acción 
Declarativa de Certeza a instancia de la Sra. Vicepresidente Dra. Cristina Kirchner, quien hace 
mención a un artículo del Reglamento Interno de la Cámara alta de similar redacción al 
nuestro. 

Allí, la Corte expresó que: “las emergencias, de cualquier tipo, deben ser tratadas dentro 
del Estado de derecho y por ello el funcionamiento del Congreso resultaba absolutamente 
esencial para el normal desarrollo de la vida Constitucional”. Por eso determina que: “la 
posibilidad de que el Senado sesione de manera remota no interfiere con el modo en que la 
Constitución le impone a esa Cámara ejercer sus atribuciones” y agregaba en el punto 16 que: 
“la Constitución regula ciertos aspectos del modo en que debe funcionar el Poder Legislativo 
pero nada indicaba respecto a la modalidad física o remota de sus sesiones.  

Es decir que solo cabe instar la reforma del Reglamento Interno incorporando las 
sesiones de carácter remota para que la Presidencia del Cuerpo arbitre los mecanismos 
técnicos para la realización de las mismas. 

En este sentido cabe, señora Presidenta y voy a solicitar la inserción de lo que resta de 
los fundamentos de este proyecto, los antecedentes respecto de las incorporaciones que el 
Congreso de la Nación ha hecho para incorporar las sesiones remotas al funcionamiento de 
sus Comisiones, de las sesiones lo que el Parlamento europeo ha incorporado también para 
poder seguir realizando sus actividades de manera remota.  

Así que esto es todo y voy a solicitar la incorporación de los fundamentos respectivos. 
Nada más señora Presidenta. 
 
SRA. PRESIDENTA GUERRERO.- Muchas gracias señora Diputada. Se hará como usted ha 
solicitado a través del Cuerpo de Taquígrafos. 
 
 

-Se adjuntan los fundamentos del proyecto 112/2020 solicitados por la diputada Verónica 
Mercado como parte integrante de la presente Versión Taquigráfica- 

 
 
SR. DIPUTADO ÁVILA.- Pido la palabra. 
 
SRA. PRESIDENTA GUERRERO.- Tiene la palabra el señor diputado Hugo Ávila. 
 
SR. DIPUTADO ÁVILA.- Muchas gracias señora Presidenta. La verdad que me hubiera 
gustado que no nos apartemos del Artículo 160 del Reglamento, que plantea con total claridad 
que para efectuar una modificación del mismo debe haber un Despacho de Comisión de 
Asuntos Constitucionales Judiciales y de Juicio Político. Ni siquiera lo quise plantear porque es 
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obvio de que esa moción no iba a tener la aprobación del Cuerpo ante una amplia mayoría que 
tiene el Ejecutivo acá en la Cámara y que hoy esa mayoría, bueno, está mucho más marcada 
ya que lamentablemente el único Legislador opositor que está presente soy yo. No sé bien cual 
habrán sido las razones del Bloque de la principal oposición en Catamarca de no asistir a esta 
sesión, pero no tengo dudas que hubiéramos logrado frenar esta modificación para tener un 
despacho de Comisión de Asuntos Constitucionales, Judiciales y de Juicio Político, tener la 
posibilidad de introducirle algunas reformas y tener la posibilidad de que esta modificación no 
vaya a atentar contra el espíritu del sistema parlamentario. Ese espíritu que se basa 
fundamentalmente en el debate de manera presencial. Yo creo que si nosotros queremos evitar 
cualquier cuestión que tenga que ver con la propagación del virus podemos directamente hacer 
las sesiones en un lugar mucho más amplio. Por suerte el Estado provincial catamarqueño 
desde la década del 50, gobierno de Perón y creo que en la intervención del doctor Félix Nazar 
en Catamarca tenemos un amplio espacio que es el Cine Teatro Catamarca que está sin uso, 
prácticamente durante todo este tiempo, y nosotros si queremos lograr ese distanciamiento de 
más de dos metros podemos ir y sesionar en el Cine Teatro Catamarca.  

Por supuesto que tengo todo el derecho de sospechar de que esta modificación del 
Reglamento para introducir las nuevas tecnologías y un sistema virtual puede también estar 
atentando contra el último sector de las instituciones que tiene y que puede plantear una 
marcada oposición al gobierno, en el Senado no hay oposición. Ya vemos como también los 
Intendentes de otros signos políticos coinciden plenamente con todas las políticas que viene 
implementando el Gobierno de la Provincia.  

Pero es en este recinto de la Cámara de Diputados donde se han escuchado voces 
opositoras a la reforma del Estado, a la quita de derechos laborales, a la conculcación a veces 
de leyes básicas que hacen al necesario federalismo interno que debe imperar en cada una de 
las provincias como ha sido cuando se ha planteado la reforma a la distribución secundaria de 
los recursos de la minería. 

Se vienen otras leyes que son importantes que están en la agenda del Ejecutivo, hoy se 
conocen a través de los títulos de diarios la ampliación de los miembros de la Corte que hoy iba 
a tomar estado parlamentario en este recinto. También el tema de la eliminación del Consejo 
de la Magistratura, también la eliminación del Ente Regulador de control de las empresas de 
los servicios públicos, el ENRE. Seguramente también se va estar planteando la reforma 
constitucional y con todas estas cosas uno puede estar de acuerdo o no, pero lo que sí o si 
necesita el pueblo, la ciudadanía que nos he elegido a nosotros como sus representantes es 
conocer cuál es la posición de cada uno de nosotros y que eso tenga la mayor visibilidad 
posible.  

Por ahí hemos venido sesionando en este mismo recinto sin la presencia de todos los 
medios de prensa que quisieran estar presentes, y nosotros tenemos que hacer hincapié en 
ese valor fundamental o en esa premisa fundamental del marco del sistema republicano que es 
la publicidad de los actos de gobierno y cada una de las sesiones marca un acto de gobierno 
del Poder Legislativo y esos actos de gobierno deben ser conocidos por el pueblo que nos ha 
elegido, que nos ha votado porque nosotros dejamos en cada una de estas sesiones un 
testimonio de cuál es nuestra posición y nuestro pensamiento con respecto a los problemas 
que tiene la provincia de Catamarca. 

Espero que la aprobación de esto que es evidente, la modificación del Reglamento 
apartándonos del mismo como la amplia mayoría acá lo ha planteado, no signifique poner una 
mordaza a las voces de la oposición. 

Señora Presidenta le pido a usted y a todos los Legisladores que si las sesiones van a 
ser totalmente virtuales -cosa con la que no coincido- porque me gustaría que se llegue a un 
sistema mixto donde estén presentes en este recinto por lo menos los Presidentes de los 
Bloques y los demás Legisladores desde sus oficinas o desde sus casas a través del sistema 
virtual, si se logra eso, me gustaría que tenga una amplia difusión y que el pueblo de 
Catamarca sepa perfectamente cuales son los temas que se tratan acá y cuál es la posición de 
cada uno de los Legisladores. Nada más señora Presidenta y muchas gracias. 
 
SRA. PRESIDENTA GUERRERO.- Muchas gracias a usted señor Diputado.  
 
SR. DIPUTADO BARROS.- Pido la palabra señora Presidenta.  
 
SRA. PRESIDENTA GUERRERO.- Tiene la palabra el señor diputado Augusto Barros.  
 
SR. DIPUTADO BARROS.- Gracias señora Presidenta. Lo vamos a dejar tranquilo al Diputado 
preopinante con la propuesta del dictamen de Comisión, de esta Cámara en Comisión, 
unificando los proyectos y teniendo en cuenta algunas consideraciones que se han hecho, voy 
a poner a propuesta de este Cuerpo Legislativo este dictamen de Comisión que reza lo 
siguiente:  
“ARTÍCULO 1°.- Modificase el Artículo 24 del Reglamento Interno de la Cámara de Diputados 
el que queda redactado de la siguiente manera:  
 ARTÍCULO 24.- Los Diputados no formarán Cámara fuera de su Sala de sesiones, salvo 
casos de fuerza mayor. 
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En este último caso podrá recurrir por decisión de la mayoría absoluta del Cuerpo, a fin 
de asegurar las sesiones, al uso de sistemas virtuales o remotos, mediante la utilización de 
plataformas informáticas, las cuales serán certificadas en cuanto a su operatividad y eficiencia, 
por las aéreas técnicas de la Cámara. En estos casos, la asistencia remota a la sala on line 
deberá realizarse desde los correos electrónicos oficiales de cada uno de los Diputados/as.” 
 
“ARTÍCULO 2°.- Modifíquese el Artículo 25 del Reglamento Interno de la Cámara, el que queda 
redactado de la siguiente manera:  
 ARTÍCULO 25.- En el inicio de las sesiones, y al momento de las votaciones, para 
formar quórum legal, será necesaria la presencia o acreditación de la misma mediante sistema 
remoto, de la mayoría absoluta de sus miembros, entendiéndose por tal cuando los miembros 
presentes física o virtualmente, superen a los miembros ausentes.” 
 
“ARTÍCULO 3°.- Modifíquese el Artículo 26 del Reglamento Interno de la Cámara de Diputados, 
el que queda redactado de la siguiente manera:  
 ARTÍCULO 26.- Los/as diputados/as están obligados a asistir a todas las sesiones 
desde el día que se incorporen a la Cámara; siendo válida la asistencia presencial como 
también la realizada por medios remotos.” 
 
ARTÍCULO 4º.- De forma.  
 
SRA. PRESIDENTA GUERRERO.- Bien, vamos a poner primero a consideración del Cuerpo el 
Despacho propuesto por el diputado Barros, Despacho de la Cámara constituida en Comisión.   

Los que estén por la afirmativa, sírvanse expresarlo. 
 
 

- APROBADO - 
 
 
SRA. PRESIDENTA GUERRERO.- A continuación vamos a levantar el estado de Comisión.  

 
 

SE LEVANTA EL ESTADO DE COMISIÓN 
 
 
SRA. PRESIDENTA GUERRERO.- Se pone a consideración del Cuerpo el proyecto de 
Decreto en general.  

Los que estén por la afirmativa, sírvanse expresarlo. 
 
 

- APROBADO - 
 
 
SRA. PRESIDENTA GUERRERO.- Por Secretaría Parlamentaria se enumerarán los artículos 
respectivos, a los fines de la votación en particular.  
 
Secretaría Dr. Peralta. Enuncia: Los Artículos 1°, 2° y 3° que puestos a consideración del 
Cuerpo son aprobados sin observaciones. 
 
ARTÍCULO 4°.- De forma. 
 
SRA. PRESIDENTA GUERRERO.- Ha obtenido sanción el presente proyecto de Decreto del 
Cuerpo, por lo cual se arbitrarán los recaudos a los fines de la nueva edición del Reglamento 
Interno con las modificaciones decididas por esta Cámara.  
 Corresponde en base a lo resuelto por el Cuerpo en el día de la fecha, proceder al 
tratamiento sobre tablas del expediente N° 393/2020 proyecto de Ley, iniciado por el diputado 
Augusto Barros. “Modificación de la Ley 2337 Ampliación de la Corte de Justicia y 
Procedimientos de Subrogancias”. 
 Queda la Cámara constituida en Comisión, por haber sido aprobado el tratamiento 
sobre tablas con sus autoridades naturales y en consecuencia tienen la palabra los señores 
Diputados. 
 

 
CÁMARA EN COMISIÓN 

 
 
SR. DIPUTADO BARROS.- Pido la palabra señora Presidenta.  
 
SRA. PRESIDENTA GUERRERO.- Tiene la palabra el señor diputado Augusto Barros.  
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SR. DIPUTADO BARROS.- Gracias señora Presidenta. Mire, en honor a la brevedad y en 
virtud que ya se conoce los fundamentos en general, yo voy a solicitar se adjunte a la Versión 
Taquigráfica los fundamentos que hacen parte del proyecto y se ponga a consideración el 
mismo.  
 
SR. DIPUTADO ÁVILA.- Pido la palabra señora Presidenta.  
 
SRA. PRESIDENTA GUERRERO.- Tiene la palabra el señor diputado Hugo Ávila. 
 
SR. DIPUTADO ÁVILA.- Sería oportuno primero, que se lean los fundamentos. Esto se ha 
decido ahora, de manera abrupta por parte de la mayoría tratarlo. Por lo tanto, una cosa tan 
pero tan importante someterla a votación, sin que el resto de los Legisladores conozcan los 
fundamentos, porque estoy seguro que no los conoce nadie, tan solo los que hayan leído los 
diarios o esto no ha pasado por ninguna Comisión.  
 Así que me parece que es oportuno leer los fundamentos del proyecto.  

 
 

-Comentarios de algunos señores Legisladores- 
 
 
SRA. PRESIDENTA GUERRERO.- Vamos a poner a votación del Cuerpo en primer lugar la 
moción…  
 
SR. DIPUTADO BARROS.- Pido la palabra señora Presidenta.  
 
SRA. PRESIDENTA GUERRERO.- Tiene la palabra el señor diputado Augusto Barros.  
 
SR. DIPUTADO BARROS.- Gracias señora Presidenta. Mire, la fundamentación es un derecho 
u obligación, el derecho del autor o titular del proyecto y del Miembro Informante. 

 La Versión Taquigráfica es un instrumento público y voy a sostener, no por votación 
sino por decisión de quien está hablando, que se adjunten los fundamentos que están en el 
sistema y que podrían haberlo leído, así como lo leyeron los medios de comunicación. Gracias 
señora Presidenta.  
 
SRA. PRESIDENTA GUERRERO.- A usted Diputado.  
 Vamos a poner a consideración del Cuerpo la moción planteada por el diputado 
Augusto Barros, para que se incorporen los fundamentos del proyecto a la Versión 
Taquigráfica.  

Los que estén por la afirmativa, sírvanse expresarlo. 
 
 

- APROBADA - 
 

- Se adjunta fotocopia como parte integrante de la presente Versión Taquigráfica de los 
fundamentos del expediente N° 393/2020 proyecto de Ley, iniciado por el diputado Augusto 
Barros. “Modificación de la Ley 2337 Ampliación de la Corte de Justicia y Procedimientos de 

Subrogancias”- 
 

 
SRA. PRESIDENTA GUERRERO.- Bien, si nadie más va a hacer uso de la palabra vamos a… 
 
SR. DIPUTADO ÁVILA.- Pido la palabra señora Presidenta.  
 
SRA. PRESIDENTA GUERRERO.- Tiene la palabra el señor diputado Hugo Ávila. 
 
SR. DIPUTADO ÁVILA.- La verdad señora Presidenta, sorprendido por el apuro que tiene el 
oficialismo en tratar un tema que en el día de hoy estaba previsto tome estado parlamentario. 
Creo que sería oportuno que sea girado a una Comisión, que sea estudiado, que sea 
analizado, que sea discutido, que se pueda invitar al Colegio de Abogados, que se pueda 
invitar a la gente que pertenece a los Magistrados, que haya un debate mucho, pero mucho 
más abierto, no tan solo para que tengamos conocimiento los Legisladores que pertenecemos 
a la oposición, sino para que tengan conocimiento todos los sectores de la sociedad.  
 El domingo leía que había un intento del Gobierno nacional por aumentar los miembros 
de la Corte y llevarlo de 5 a 12.  

Se planteaba que también se quería dividir en salas, a donde tan solo 3 podían resolver 
las cuestiones que están vinculadas al fuero penal. Y hoy leo por los diarios y se plantea que 
iba a ingresar un proyecto de características muy, pero muy parecidas, que planteaba también, 
el mismo objetivo, aumentar los miembros de la Corte y que la Corte se divida en salas, para 
que aborde cada una de las salas distintas temáticas del fuero penal, del fuero civil, etc. Y esto 
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en el Congreso de la Nación, tiene un estudio, tiene un proceso que no se le quiere dar acá, en 
la provincia de Catamarca.  

No tengo ninguna duda de que esto constituye un verdadero arrebato del oficialismo, 
haciendo valer su número y haciendo perder la esencia del sistema parlamentario que es la 
discusión, el debate y el de abrir la puerta de la participación en la Comisión, para que se 
discuta este tema, a todos los sectores que están vinculados al Derecho. 

Por supuesto, me opongo totalmente a la metodología, quizás si se lo discutía en 
profundidad hasta los propios miembros de otros sectores de la oposición podían venir a 
apoyar. Hoy, ni siquiera esos miembros de la oposición están presentes acá. Me llama 
también, poderosamente la atención el hecho de la ausencia de la principal oposición. 

Así que es muy poco lo que tengo para decir, se nos ha negado, se me ha negado 
como Diputado de la oposición, a escuchar por lo menos los fundamentos de un proyecto cual 
no ha sido girado a mi Bloque todavía. Por lo tanto, no puedo aprobar algo o estar de acuerdo 
con algo que no conozco, porque lamentablemente no nos ha llegado desde la Presidencia a 
nuestro Bloque el proyecto, para conocer los fundamentos que también se niegan leer acá, en 
esta sesión. 
 Considero que esto no es lo mejor para el sistema legislativo,  no es lo mejor para la 
provincia y sin lugar a dudas es una decisión totalmente apresurada que nos va a llenar de 
incertidumbres, de sospechas, no tan solo a quienes formamos parte del arco opositor, sino 
fundamentalmente a todos los ciudadanos de Catamarca. Nada más señora Presidenta. 
 
SRA. PRESIDENTA GUERRERO.- Muchas gracias señor Diputado. 
 
SR. DIPUTADO BARROS.- Pido la palabra. 
 
SRA. PRESIDENTA GUERRERO.- Tiene la palabra el señor diputado Barros. 
 
SR. DIPUTADO BARROS.- Este Cuerpo legislativo ha actuado de acuerdo a las disposiciones 
reglamentarias y constitucionales, lo que para el miembro preopinante es una cuestión abrupta 
del oficialismo, yo le voy a decir que en esta Cámara, en estos momentos, está por encima, 
está con quórum suficiente, está con los dos tercios de los miembros presentes, se acordó la 
incorporación para el tratamiento sobre tabla de este proyecto y no solo hay miembros de 
Bloques ajenos al oficialismo dentro de esta sesión de hoy, tal cual la palabra de él, que 
representa -como él bien lo ha dicho- a la oposición. 
 Las consideraciones que puede hacer sobre los fundamentos, si se leen o no se leen, 
corren por cuenta de él, pero además el Reglamento es claro cuando establece que hasta las 
24 horas previas a la realización de la sesión, para, justamente entrar en el sistema informático 
los proyectos que se han presentado, si no lo leyó -vuelvo a repetir- corre por cuenta del 
Diputado preopinante, pero tenía sobrado tiempo para hacerlo, un fundamento que no lleva 
más de 10 páginas-. De manera tal que ponernos a discutir o debatir sobre la cuestión 
reglamentaria o los moldes o modelos o formas de lo que él entiende que es el oficialismo en 
un Cuerpo deliberativo, bueno, corre por cuenta de él nuevamente. 
 Voy a solicitar concretamente que se pase a votar en general y en particular el 
proyecto. 
 
SRA. PRESIDENTA GUERRERO.- Si nadie más va a hacer uso de la palabra, vamos a 
levantar el estado de Comisión. 

 
 

SE LEVANTA EL ESTADO DE COMISIÓN 
 
 
SRA. PRESIDENTA GUERRERO.- A continuación vamos a poner a consideración el proyecto 
de Ley en general. 
 Los que estén por la afirmativa, sírvanse expresarlo. 

 
 

- APROBADO - 
 

-Se adjunta fotocopia como parte integrante de la presente Versión Taquigráfica de los 
artículos correspondiente al expediente 393/2020. Modificación de la Ley Nº 2337. Ampliación 

de la Corte de Justicia y Procedimientos de Subrogancias- 
 
 
SRA. PRESIDENTA GUERRERO.- En particular, por Secretaría Parlamentaria se enumerarán 
los artículos a los fines de la votación. 
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Secretaría Dr. Peralta. Enuncia: Los Artículos 1°, 2°, 3°, 4°, 5°, 6°, 7°, 8°, 9°, 10, 11, 12, 13, 
14, 15, 16, 17, 18 y 19, que puestos a consideración del Cuerpo son aprobados sin 
observaciones. 
 
ARTÍCULO 20.- De forma. 
 
SRA. PRESIDENTA GUERRERO.- Ha obtenido media sanción el presente proyecto de Ley, se 
remite a la Cámara de Senadores para su consideración. 
 Corresponde, de acuerdo a lo aprobado por el Cuerpo, el tratamiento del expediente 
387-2020, proyecto de Ley, iniciador diputado Daniel Lavatelli. Extracto: “Derógase la Ley 5012 
de Creación e Integración del Consejo dela Magistratura y toda otra disposición que se oponga 
a la presente”. No teniendo Despacho de Comisión, ha sido aprobado su tratamiento sobre 
tablas, se pone la Cámara de Diputados en estado de Comisión con sus autoridades naturales, 
de acuerdo a lo decidido por el pleno del Cuerpo. 

 
 

CÁMARA EN COMISIÓN 
 
 
SRA. PRESIDENTA GUERRERO.- Tiene la palabra el autor del proyecto, el diputado Daniel 
Lavatelli. 

 
 

- Siendo la hora 10:40 minutos ingresan al recinto los diputado Francisco Monti y José Sosa - 
 
 
SR. DIPUTADO LAVATELLI.- Muchas gracias señora Presidenta. Como lo expresó el diputado 
Augusto Barros, los proyectos están en el sistema informático, por lo tanto los fundamentos 
están ahí, voy a pedir que se adjunten los fundamentos a la Versión Taquigráfica y que se 
someta a votación el proyecto. 
 
SRA. PRESIDENTA GUERRERO.- Así se hará señor Diputado. 

 
 

-Se adjunta fotocopia como parte integrante de la presente Versión Taquigráfica el fundamento 
del Expte. 387-2020, referido a “Derógase la Ley 5012 de Creación e Integración del Consejo 

dela Magistratura y toda otra disposición que se oponga a la presente-”. 
 
 
SR. DIPUTADO MONTI.- Pido la palabra. 
 
SRA. PRESIDENTA GUERRERO.- Tiene la palabra el señor diputado Francisco Monti. 
 
SR. DIPUTADO MONTI.- Gracias Presidenta. Voy a tomar un poco de agua para aflojar la 
garganta. 
 En primer lugar señalar mi sorpresa a los desajustes institucionales en los cuales 
estamos inmiscuidos, los que estamos viviendo en la provincia de Catamarca en distintas 
sesiones.  
 Ya se había manifestado en este recinto los problemas que estaba generando en el 
equilibrio de poder en la Argentina, esta suerte de utilización de la pandemia, de la crisis 
sanitaria por parte de distintos gobiernos del mundo y de la Argentina en particular, que 
llegaron a generar severas distorsiones, incluso, una distorsión en la propia apreciación del 
Presidente de la Nación de considerar que confiscar empresas privadas iba a generar el 
aplauso de la ciudadanía.  
 Y creo que, lamentablemente, en nuestra provincia estamos arribando a este tipo de 
situaciones, cuyas derivaciones van a ser muy graves para el equilibrio de poder, para la 
institucionalidad, para la independencia del Poder Judicial. La Comisión de Salud Pública de la 
Cámara había sido muy clara respecto de la inconveniencia de realizar la sesión de hoy, el 
Gobierno de Catamarca, a partir de la situación epidemiológica, había establecido una regla 
general para toda la ciudadanía, pero resulta ser que esta Cámara funciona bajo otro sistema. 
 No es casual Presidenta que una vez que ocurrieron los casos, que rompieron el 0 que 
se venía manteniendo en Catamarca de los contagios  de COVID 19, haya avanzado el 
gobierno en presentar proyectos que tienen por objeto algo muy sencillo de apreciar, que es la 
acumulación de poder. Dicho de manera más sencilla, como la atención de la opinión pública 
está puesta en la situación epidemiológica, como hay preocupación en la gente por la crisis 
sanitaria por la pandemia, el gobierno ha aprovechado que la sociedad civil baja la guardia en 
otros aspectos que tienen que ver con el sistema republicano, con el equilibrio de poder en 
Catamarca para avanzar en apropiarse del Poder Judicial. 
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 Se han dicho, la verdad, cosas descabelladas en concreto con lo que tiene que ver 
con el proyecto que está en tratamiento, la sesión anterior habíamos debatido la 
reglamentación del Artículo 195 de la Constitución, que establece la inamovilidad de los jueces 
hasta los 65 años -artículo que había sido declarado inconstitucional-. 
 Y aquí en este recinto -y pido disculpas por la autoreferencialidad- había manifestado 
en mi alocución que “el proceso de cooptación del Poder Judicial inicia en el año 2012, cuando 
la mayoría que conformó el PJ, a través de sus miembros de sus propios miembros y de sus 
satélites, habían declarado una llamativa inconstitucionalidad en el seno del Consejo de la 
Magistratura y algunos se escandalizaban de esas apreciaciones y resulta ser que hoy venimos 
a plantear una derogación de una norma que reglamenta las atribuciones que tiene el 
Gobernador de la provincia y la Constitución es clara respecto -no recuerdo si el inciso 18) o 
17) que establece las facultades del Gobernador de la Provincia- es que tiene la potestad de 
designar los magistrados con acuerdo del Senado, según las normas que reglamenten y las 
leyes que así lo establezcan; es decir, toda atribución o potestad constitucional puede estar 
reglamentada en la medida de que esa reglamentación pase por el test de razonabilidad y sea 
congruente con incrementar, en este caso, la calidad de la justicia. Conocemos el rol que tiene  
el Consejo de la Magistratura, el Gobernador de la provincia ha designado algunos postulantes 
que integraban ternas en distintos concursos, que habían pasado por ese tamiz de idoneidad 
que establece el Consejo, el Consejo de la Magistratura -en la medida en que no se declaren 
desiertos o fracasados los concursos a través de acuerdos, a veces espurios, que se hacían 
por fuera- ha garantizado de alguna manera que exista un piso de idoneidad, de conocimiento 
por parte de las personas que pretenden acceder al ejercicio de la administración de justicia. 

La verdad Presidenta que vamos a ser la provincia con peor calidad institucional en lo 
que tiene que ver con el ejercicio de esta atribución que tiene el Poder Ejecutivo de designar 
con acuerdo del Senado, porque la única provincia que no contaba, hasta hace pocos años con 
un procedimiento como el previsto por la Ley 5012 en Catamarca, era la provincia de Jujuy, 
que ahora ha elaborado un sistema para salvaguardar esa situación. Es decir que la única 
provincia que pretende pasar a la prehistoria del Derecho Público, la única provincia de la 
Argentina que se está animando a consolidar una suerte de autocracia y de una acumulación 
de poder que nos debe avergonzar, es la provincia de Catamarca en su actual gestión de 
gobierno.  

Es muy llamativo que acá tanto se ha hablado de la reforma de la Constitución y tantas 
veces ha argumentado el gobierno que no contaba con los apoyos para reformar la 
Constitución y que eso representaba un cerrojo que impedía la evolución institucional y la 
mejora de los institutos de la democracia en Catamarca, falsamente, porque hay muchas 
modificaciones y muchas evoluciones que se pueden lograr a través del desarrollo de 
normativa infraconstitucional, pero lo han dicho de una manera permanente. Y cuando la ex 
Gobernadora de la provincia elaboró, elevó a la Legislatura el proyecto de Ley que promovía la 
declaración de la necesidad de la reforma, en ese proyecto estaba incluido la jerarquía 
constitucional del Consejo de la Magistratura.  

Entonces, acá pareciera ser que hay distintos modelos dentro de la misma organización 
política. Cómo puede ser que hace pocos años la Dra. Corpacci elevó un proyecto de Ley para 
darle jerarquía constitucional, permanencia en el tiempo a un instituto tan importante que tuvo 
tanta receptividad en todo el constitucionalismo de la Argentina como el Consejo de la 
Magistratura y ahora de la noche a la mañana el gobierno obnubilado, y Dios quiera que no 
avivado por la pandemia, se le ocurre esta maniobra de cooptación del Poder Judicial en la 
Provincia de Catamarca.  

Desde el Interbloque de Juntos por el Cambio, nosotros siempre hemos apelado a la 
discusión en el marco que corresponde, en las Comisiones, sobre todo en los temas que tienen 
elevados niveles de complejidad y que hacen, en este caso, nada más ni nada menos, que a la 
distribución de poderes, al equilibrio de poder en la provincia de Catamarca.  

Conocemos todos las razones por las cuales, quizás hoy, era razonable no estemos 
aquí en este recinto. Y es por eso que nosotros apelábamos a la prudencia, a la razonabilidad 
de quienes conforman circunstancialmente una mayoría en este Cuerpo. Lamentablemente han 
visto la veta para poder darle un severo golpe al régimen republicano de gobierno de nuestra 
provincia. Severo golpe -y lo digo sin ningún tipo de arrogancia intelectual- que se les va a 
tener que volver en contra, porque cada vez que un gobierno ha intentado avasallar las 
instituciones, cooptar otros poderes del Estado y asumir la suma del poder público, la 
ciudadanía los ha castigado. El gobierno ha sido elegido para poner a la provincia de pie, en 
sintonía con lo que era el discurso de quienes nos querían llenar la heladera en la campaña del 
año anterior, ha sido el Gobernador electo puesto en sus funciones para desarrollar 
Catamarca… 
 
SRA. PRESIDENTA GUERRERO.- Perdón. Le voy a pedir que redondee, porque se le terminó 
hace varios minutos su tiempo. 
 
SR. DIPUTADO MONTI.- Redondeo, redondeo, señora Presidenta. 
 
SRA. PRESIDENTA GUERRERO.- Gracias.  



10ª Sesión Ordinaria                                                                                                  Miércoles 15 de Julio de 2020 

Dirección de Taquígrafos - Cámara de Diputados Pág. 16 
 

SR. DIPUTADO MONTI.- El Gobernador de la provincia tiene un mandato Presidenta, y ese 
mandato en ningún momento, porque no se lo planteó nunca en la campaña, porque nunca ha 
formado parte ni siquiera de los ejes temáticos que se plantearon en ningún momento en la 
provincia de Catamarca, ha sido puesto en sus funciones para otras cosas, para desarrollar 
nuestra provincia, para mejorar la calidad institucional. La provincia de Catamarca y los 
ciudadanos de Catamarca van a castigar y van a reprochar este avance vergonzoso que está 
haciendo el PJ hoy en la Provincia de Catamarca y nosotros, desde luego, que no vamos a 
aceptar, no vamos a permitir este avasallamiento y esta autocracia que se está enarbolando en 
el día de la fecha. Gracias Presidenta. 
 
SRA. PRESIDENTA GUERRERO.- Gracias a usted Diputado. 
 
SR. DIPUTADO SOSA.- Pido la palabra. 
 
SRA. PRESIDENTA GUERRERO.- Tiene la palabra el señor diputado José Sosa. 
 
SR. DIPUTADO SOSA.- Muchas gracias señora Presidenta.  
 Señores y señoras Diputadas antes de hacer algunas expresiones, quiero saludar a mi 
amiga, la diputada Adriana Díaz, en el día de su cumpleaños, que pueda disfrutarlo y pasarlo 
bien; mujer de principios y de conducta.  

No es un buen día para la democracia de Catamarca, día complejo casi triste, se 
recordará lo que pasado acá en este recinto, lo que está pasando, coincido en todo con el 
desarrollo y el análisis que ha hecho el Vicepresidente de nuestro Bloque y en nombre de la 
Unión Cívica Radical me gustaría plantear algunas cosas.  

Saben qué es el oportunismo? es el aprovechamiento de circunstancias momentáneas 
en función del interés propio. Nosotros hoy no veníamos a tratar esto, hoy veníamos a tratar un 
proyecto del Bloque de la Unión Cívica Radical que tiene que ver con la modificación del 
Artículo 24 bis del Reglamento Interno, veníamos a analizar y a debatir también un importante 
proyecto de la diputada Mercado -que no la veo-. Pero no veníamos a presenciar esta suerte 
de -como lo dijo el diputado Ávila- de arrebato institucional en la que ha entrado el Gobierno 
que conduce el Raúl Jalil. Creo que hay un proyecto más allá de la coyuntura y del tratamiento 
de lo que ustedes han aprobado en el día de hoy y que tiene que ver con profundizar un 
proceso de centralización de poder con aristas autoritarias, con concepciones fuertemente 
ligadas a un alto personalismo del primer mandatario. Y esta Cámara está siendo conteste a 
eso, yo no voy a decir que está actuando como una suerte de escribanía porque no quiero 
faltar el respeto a nadie pero ha eliminado literalmente el debate. En el día de hoy en un tema 
tan central ha buscado el atajo aprovechando ciertas circunstancias para aprobar semejante 
proyecto como es la ampliación de los miembros de la Corte, no era necesario un espacio de 
debate?, de análisis, de coincidencia? me pregunto; me pregunto también si esto va a resolver 
la situación que hoy tiene en términos reales el Poder Judicial en la provincia de Catamarca 
que acarrea un gran desprestigio, si esto va a llevar adelante que los concursos se realicen, 
que esto mejore, la calidad del acceso a justicia, si los abogados o abogadas más brillantes 
van a ocupar los espacios del Poder Judicial para mejorar un servicio tan esencial de un poder 
determinante en un esquema de división de poderes, yo creo que no. Solo forma parte de la 
estrategia del Poder Ejecutivo, casi como que son tan evidentes las señales en el titular del 
Ejecutivo de la necesidad de ir construyendo una suerte o un esquema de pulpo en el manejo 
del poder del Estado; “el Estado c’est moi” como decía Luis XIV, quizás esté en la imaginación 
de quien hoy conduce la provincia, han llevado adelante inconsultamente una reforma en 
distintos organismos pudiéndolo haber realizado con el aporte de nosotros, con el aporte de 
todos los actores; ahora van por la justicia, porque van por la justicia, ahora vienen por el 
Consejo de la Magistratura deteriorando la calidad institucional en la forma de seleccionar los 
magistrados. Yo me pregunto qué nos está pasando, cuál es el siguiente, van por la justicia 
electoral en minas? Van a dividir justicia electoral para manejarla y justicia en minas, van por la 
reforma del Código Minero de manera inconsulta? Ya tienen los proyectos preparados, no es el 
camino ese y mucho menos en las circunstancias en las cuales estamos atravesando, una 
pandemia terrible que no voy a caracterizarla, todos la sufrimos y todos la vivimos, pero tiene 
como consecuencia directa la otra pandemia que va al lado, que va a la par, que va en las 
ancas, que es la pandemia económica-social de muchos sectores o creen que Catamarca es 
ajeno a eso. Cómo creen que se sale de esas situaciones sino es con acuerdos políticos, cómo 
creen que vamos a llevar adelante los grandes temas de la provincia si no hay acuerdos, lo 
quieren seguir haciendo solos, porque así es el estilo que les está imponiendo el Poder 
Ejecutivo de la Provincia. Fíjense como han manejado la pandemia, a nosotros nos llamaban 
para la foto ni siquiera nos incorporaron al COE provincial, pandemia que debo reconocer que 
se ha manejado en algunos términos y comparados con otros lugares, bien, pero la han 
politizado porque querían tener el cero, por eso no incorporaron a nadie y hoy tenemos 42 
casos. Son esos temas donde no se puede hacer política de baja estofa, porque no acumula a 
nadie y se perjudica a la sociedad. Qué le van a decir al gobierno nacional de Fernández, del 
Presidente Fernández, fíjense el camino que ha optado en estos días el del acuerdo, el del 
encuentro, porque es la única forma que puede salir este país. La salida de la dictadura del 72 
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simbolizada en el abrazo de Alfonsín -Perón –perdón- de Balbín-Perón en Gaspar Campos ha 
sido el elemento sustancial para generar La Hora del Pueblo que fue la salida democrática de 
la dictadura de Lanusse, el triunfo de Cámpora y la vuelta al General, duró poco. El acuerdo 
nacional de todos los actores políticos y sociales después de la dictadura del 76 ha permitido 
generar la multipartidaria y la salida de esa dictadura y el reencuentro del pueblo argentino con 
la democracia que hoy vivimos y disfrutamos.  

Esta pandemia es peor que la crisis del 30, es necesario honrar los acuerdos políticos, 
buscar esas coincidencias, no hay futuro, estos atajos no ayudan, mañana nos vamos a tener 
que sentar a ver cómo le resolvemos el problema a los verdaderos héroes de la pandemia. No 
hubiera sido mejor que entre todos con el Ejecutivo a la cabeza en vez de ver cómo acumula y 
concentra poder, vaya a saber con qué idea, donde las principales víctimas –yo les voy a 
adelantar cuál es mi teoría al respecto- van a ser los propios, no hubiera sido mejor ponerse a 
ver cómo le resolvemos los problemas a los hombres y mujeres que están en el frente de 
lucha, le mejoramos salarialmente al sector salud, al sector seguridad, a todos los actores que 
estuvieron involucrados, a los comerciantes que se están quebrando en cadena salvo algunas 
corporaciones importantes con asentamiento en la Capital tienen espalda y tienen el Estado 
también. Esos son los grandes temas… 
 
SRA. PRESIDENTA GUERRERO.- Perdón, le voy a rogar que redondee porque se le está 
acabando el tiempo Diputado, gracias.  
 
SR. DIPUTADO SOSA.-…bueno, gracias Presidenta. Debe haber muchos pedidos de palabra. 
 Entonces digo, no es un buen día para la Democracia de Catamarca. 
 Muchos de los que hoy levantaron las manos, van a ser las víctimas políticas de este 
proceso de acumulación política. Vienen por todos, no le sirve a la sociedad, pero van por 
muchos de ustedes que hoy levantaron la mano. Gracias Presidenta.  
 
SRA. PRESIDENTA GUERRERO.- Gracias a usted señor Diputado.  
 
SR. DIPUTADO FIGUEROA CASTELLANOS.- Pido la palabra señora Presidenta.  
 
SRA. PRESIDENTA GUERRERO.- Tiene la palabra el señor diputado Ramón Figueroa 
Castellanos. 
 
SR. DIPUTADO FIGUEROA CASTELLANOS.- Gracias señora Presidenta. Es para actuar 
como fe de erratas y salvar alguna información no correcta que se ha vertido por los Diputados 
preopinantes. 
 Ayer, cuando ser realizó la reunión de la Comisión de Salud Pública, mientras esperaba 
tener el quórum, de una manera informal se habló, varios Legisladores emitimos y emitieron 
opinión en relación a la conveniencia de la sesión de hoy, no ha habido ni opinión ni de la 
Comisión, ni un acercamiento, ni una cuestión unánime. Más las opiniones que se vertieron 
iban en diferentes sentidos, así que para salvar esa situación, vuelvo a repetir, la Comisión de 
Salud Pública no sugirió, no opinó como Comisión. 
 Seguramente, cada persona que forma parte de la Comisión de Salud Pública habrá 
tenido su opinión y habrá emitido su opinión a partir de cada uno individualmente. Pero la 
Comisión, no sugirió ni a la Presidencia, ni al Bloque, ni emitió ninguna opinión en ese sentido 
de que no se haga la sesión de hoy. Gracias señora Presidenta.      
 
SRA. PRESIDENTA GUERRERO.- Gracias a usted señor Diputado.  
 
SR. DIPUTADO PUENTE.- Pido la palabra señora Presidenta.  
 
SRA. PRESIDENTA GUERRERO.- Tiene la palabra el señor diputado Tiago Puente.  
 
SR. DIPUTADO PUENTE.- Gracias Presidenta. La verdad que íbamos a discutir otras 
cuestiones en el día de hoy, pero al parecer una vez más en 7 meses que me toca cumplir la 
función de Legislador, quedo sumamente sorprendido por cómo trata el oficialismo de turno al 
Poder Legislativo.  
 La verdad que después de haber escuchado y confío plenamente al Presidente de mi 
Bloque que hoy no está presente y también, a los miembros de mi Bloque que forman parte de 
la Comisión de Salud Pública y que nos han expresado que en su conjunto, todos sus 
miembros aconsejaban al Cuerpo que hoy no se lleve adelante esta sesión. Porque no 
podemos seguir negando que acá no se cumplen los protocolos, estamos en fase1y le estamos 
pidiendo a todo el pueblo de Catamarca que se quede en su casa y aquí estamos. Usted 
Presidenta, a menos de dos metros de distancia de sus secretarios, el Cuerpo de Taquigráfos, 
exponiéndolo también, porque no cumplen el protocolo.  
 Y así, venimos diciendo que en este recinto no se puede cumplir los protocolos 
establecidos y allí fuimos. 

 Sin embargo, el oficialismo hizo esta sesión y avanzó en temas trascendentales. 



10ª Sesión Ordinaria                                                                                                  Miércoles 15 de Julio de 2020 

Dirección de Taquígrafos - Cámara de Diputados Pág. 18 
 

Ayer, también, en Labor Parlamentaria nuestro Presidente planteó la posibilidad de no 
modificar el Reglamento Interno, para que podamos sesionar virtualmente y no exponer al 
personal de la Legislatura a tamaña irresponsabilidad y que lo hagamos en un Decreto 
Acuerdo, como lo hizo el Senado de la Nación con la Presidencia de Cristina Fernández de 
Kirchner y la Cámara de Diputados de la Nación con la Presidencia de Sergio Massa.  

Habiendo proyectos de Ley presentados, sin embargo los dieron de baja y avanzaron 
en un Decreto Acuerdo con todos los Bloques. Eso es lo que teníamos que hacer, con las 
reglas de juego claras, con un protocolo en ese decreto y ratificado luego por este Cuerpo, pero 
no, prefirieron avanzar en la modificación del Reglamento Interno y encima en un bosquejo que 
nos ha llegado, que no queda bajo ningún punto, cuestiones claras de asistencia y de 
metodologías para llevar adelante las sesiones. 

 
 

- Suena un ringtone de un celular - 
 
 

SR. DIPUTADO PUENTE.- Sin embargo, sigan cantando, sigan cantando…     
 Sin embargo, la verdad que tengo 26 años de edad y acá hay Legisladores que ya son 
hace muchos años Legisladores o cumplieron otras funciones en los diferentes poderes y 
realmente me avergüenza, me avergüenza como en 24 horas o en menos de 24 horas, que 
presentaron un proyecto para ampliar la Corte de Justicia, lo terminan aprobando, en menos de 
24 horas. 
 Catamarqueños, realmente no sé si el oficialismo o los Legisladores del oficialismo en la 
Cámara de Diputados, ya termino Presidenta…    
 
SRA. PRESIDENTA GUERRERO.- No, es para ver si va a hablar del proyecto que estamos 
tratando, porque hasta ahora no ha dicho nada. Por eso Diputado… 
 
SR. DIPUTADO PUENTE.-…ya llegaré al proyecto…  
 
SRA. PRESIDENTA GUERRERO.- Bien… 
 
SR. DIPUTADO PUENTE.-…ya no sé ni en cual proyecto van, porque la verdad que ustedes 
avanzan tan rápido, que no hay debate para nada…  
 
SRA. PRESIDENTA GUERRERO.- Hay que llegar temprano Diputado.  

 
 

- Manifestaciones de algunos señores Legisladores - 
 
 
SR. DIPUTADO PUENTE.-…realmente Presidenta, insisto, la irresponsabilidad que tuvieron y 
están sesionando ya lo he expresado. No hace falta que lo repita Presidenta, no hace falta que 
lo repita, basta una foto y que mañana los medios de prensa vean como expone al personal de 
la Cámara no cumpliendo los protocolos de distanciamiento social Presidenta, es eso 
simplemente.  

Queremos avanzar en una virtualidad mixta, en donde la Cámara de Diputados funcione 
y si quieren hacerlo de manera exprés, como lo vienen haciendo hace 7 meses, también lo 
pueden hacer de esa manera, pero con las reglas de juego claras y no siguiendo y avanzando 
por todo, van por todo de verdad, ya no quedan dudas, ya no sé si es un juego de la interna del 
oficialismo, del Poder Ejecutivo con el ex oficialismo y ahora con los Legisladores aquí 
presentes.  

La verdad, que el costo que se lleva el gobernador Raúl Jalil en el día de hoy, es muy, 
pero muy grande.  

Un retroceso absoluto para la democracia catamarqueña.     
 
 

- Manifestaciones a viva voz del señor diputado Barros: “que hable del proyecto” - 
 

 
SRA. PRESIDENTA GUERRERO.- Gracias señor Diputado.  
 
SR. DIPUTADO RIVERA.- Pido la palabra señora Presidenta.  
 
SRA. PRESIDENTA GUERRERO.- Tiene la palabra el señor diputado Maximiliano Rivera.  
 
SR. DIPUTADO RIVERA.- Gracias señora Presidenta. Bueno, se han escuchado aquí, 
expresiones fuertes respecto del tema que estamos tratando. El diputado Monti ha manifestado 
que siente vergüenza por algunos asuntos. Yo quisiera decirle que más vergüenza siento yo, 
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por el funcionamiento del sistema actual de justicia que tenemos en la provincia. Y por el 
funcionamiento y por el accionar de los hombres y mujeres que integran, actualmente, el 
Consejo de la Magistratura, eso sí me da vergüenza.  
 Y más allá de lo que estamos tratando aquí hoy y en honor a la brevedad también, 
porque entendemos que estamos arriesgando todos, con protocolos más o menos rigurosos, 
estando durante más de algunos minutos en el mismo ambiente, nos exponemos todos de 
contraer este virus que nos está atacando.  
 Más allá de la brevedad, reitero, quisiera también, decirle a algún otro colega que ha 
hecho uso de la palabra, que nosotros como dirigentes, actores políticos, estamos provistos de 
convicciones que no se negocian, que son firmes y que sin ningún lugar a dudas no 
entendemos de amenazas, no entendemos de miedo para llevarlo adelante, no entendemos de 
lo que en el futuro pueda llegar a suceder con la situación personal de cada uno de quienes 
integramos este Bloque…  
 

 
-Hablan varios señores Legisladores entre sí- 

 
 
SRA. PRESIDENTA GUERRERO.- Perdón Diputado… 
 
SR. DIPUTADO RIVERA.-…sí… 
 
SRA. PRESIDENTA GUERRERO.-…se ruega silencio por favor! Para escuchar al Legislador 
que está en uso de la palabra. Gracias.  
 
SR. DIPUTADO RIVERA.-…y llegado el momento, siempre pondremos por delante las 
convicciones y por delante los ideales y por delante pondremos el interés del pueblo de 
Catamarca, que el interés personal de cada uno, nos tiene sin cuidado el futuro personal de 
todos. No así, el futuro colectivo del país y la provincia, de un país que ha quedado -después 
de la gestión de Macri- endeudado en doscientos mil millones, y acá se habla sin ningún tipo de 
tapujos de calidad institucional. 
 Entonces para no entrar en ningún tipo de polémica, quisiera adelantar mi 
acompañamiento a la aprobación de este proyecto, por cuanto entiendo que el actual 
funcionamiento del Consejo de la Magistratura no ha garantizado ningún tipo de 
institucionalidad en la selección de los Magistrados señora Presidenta. Muchas gracias. 
 
SRA. PRESIDENTA GUERRERO.- A usted señor Diputado. Se levanta el Estado de Comisión. 

 
 

SE LEVANTA EL ESTADO DE COMISIÓN 
 
 
SRA. PRESIDENTA GUERRERO.- Vamos a poner a consideración el proyecto en general. 
 Los que estén…  
 
SR. DIPUTADO ÁVILA.- Había pedido la palabra, señora Presidenta. 
 
SRA. PRESIDENTA GUERRERO.- Nadie me avisó que había pedido la palabra. 
 
SR. DIPUTADO ÁVILA.- Usted me preguntó si iba a hacer uso de la palabra. 
 
SRA. PRESIDENTA GUERRERO.- Bueno. Voy a hacer una excepción, para no privar a nadie, 
pero es la última intervención y pasamos a votar. 
 Tiene la palabra el señor diputado Hugo Ávila. 
 
SR. DIPUTADO ÁVILA.- Gracias señora Presidenta. La verdad que considero que es 
absolutamente inoportuno la reforma del Consejo de la Magistratura, la eliminación del mismo, 
máxime cuando estamos en una etapa que el oficialismo la viene anunciando, que es un tema 
que se podría tratar en una futura reforma de la Constitución. Lo mismo digo con el aumento de 
los miembros de la Corte. 
 Por supuesto que para nada se va a mejorar la calidad institucional si cada vez que se 
tiene una iniciativa desde la agenda del oficialismo se la viene y se la somete a votación el 
mismo día que tendría que tomar estado parlamentario.  

Esta situación la estamos viviendo, también producto de la falencia y el error político 
que ha cometido la primera minoría de no asistir en el día de hoy al recinto. No hubieran tenido 
la posibilidad de tener los dos tercios el oficialismo y hubiera tenido que remitir los proyectos a 
Comisión, a donde se podría haber estudiado, discutido, debatido y haber hecho invitaciones 
para que participen otros sectores que tienen todo el derecho de opinar desde la sociedad y 
desde el lugar que cada uno ocupa. 
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Este arrebato institucional genera verdaderamente -como decía el diputado “Chichí” 
Sosa- la imposibilidad de avanzar en diálogo y en consenso que son absolutamente 
necesarios. Ya lo describía él: la salida de la dictadura del 72, lo que fue la multipartidaria en el 
año 82, 83, cuando se necesitó recrear mecanismos de consensos entre todas las fuerzas 
políticas para terminar con dos dictaduras que habían sido nefastas para la República 
Argentina. 

Acá tendríamos que estar discutiendo, en el marco de un consenso amplio, cuáles van 
a ser las políticas que va a poner en marcha la provincia de Catamarca en la post pandemia. 

Recuerdo -para todos ustedes que cantan la marcha, que son afiliados al Partido 
Justicialista- que el entonces Coronel Juan Domingo Perón, en el año 44 planteó la creación 
del Consejo de la Posguerra, a donde se definieron los trazos gruesos de las políticas que se 
implementaron en los próximos 10 años, que estuvo vinculado a la conquista de derechos 
laborales, a la nacionalización de la economía y a la distribución más equitativa de los ingresos 
con niveles nunca visto -del 51% para los trabajadores y el 49% para los sectores del capital-. 
Eso tendríamos que estar discutiendo, tendríamos que estar debatiendo acá en qué vamos a 
invertir los $ 907.000.000 que envió el gobierno de Alberto Fernández -y que hace pocos días 
lo recordara el Jefe de Gabinete, Santiago Cafiero- a la provincia de Catamarca.  

Porque yo no veo que estén invertidos esos recursos en los hospitales del interior con 
sistema de Terapia Intensiva, de oxígeno centrales o que se hayan invertido en el “Carlos 
Malbrán”, que ha sido un hospital monovalente, adonde no hubo que hacer ninguna 
construcción edilicia y adonde tan solo tenemos 33 camas con respiradores y con sistema de 
Terapia Intensiva. 

Tendríamos que estar discutiendo cerrar bien la frontera, todavía la Ruta 43, que va 
desde Antofagasta de la Sierra hasta Salta, está libre de controles camineros por parte de la 
provincia de Catamarca y se ha dejado liberado tan solo a la empresa Livent, que explota litio 
en el Salar del Hombre Muerto, dejándonos migajas a la provincia, el control de esa zona. 

Acá  hay muchas cosas que tenemos que debatir. Cómo vamos a decir que vamos a 
reformar el Consejo de la Magistratura, si estamos pronto a reformar la Constitución de la 
Provincia; cómo vamos a decir si está establecida la Constitución del año 94. Qué es lo que 
queremos? Dejar mecanismos libres para colocar en la justicia, en los casilleros vacantes a los 
amigos del poder y tener en la Corte una mayoría automática? Qué es lo que pretendemos con 
el aumento de los miembros de la Corte, ni siquiera pasando por el debate de las Comisiones 
en la Legislatura de la Provincia. 

Pareciera ser que al Gobernador o al oficialismo -y ya no sé quién conduce la provincia- 
porque yo claramente lo observo que hay un doble comando entre la ex Gobernadora y el 
actual Gobernador Jalil. Ambos apoyan las políticas de ajuste que está llevando adelante Jalil y 
son dos Legisladores más vinculados al corpaccismo que al jalilismo los que han presentado 
los proyectos en el día de hoy. 

El Ejecutivo, pareciera ser, que sabía la maniobra que se quería llevar adelante -podrá 
estar de acuerdo, seguramente lo está- con estos dos proyectos, pero como pareciera ser que 
se sonroja con la metodología implementada se lava las manos y deja que dos Diputados lo 
presenten al proyecto. 

No creo que esto vaya a lograr mejorar el funcionamiento de las instituciones jurídicas 
de Catamarca, no creo que vaya a haber una mejor prestación del servicio de justicia para el 
pueblo que lo requiere, sin lugar a dudas. 

Pero salió hace pocos días el intendente de la Capital -que también es parte del 
esquema de poder- a reclamar, porque se le había hecho lugar, desde la Corte de Justicia, al 
Sindicato de Obreros y Empleados Municipales, conducido por el compañero Walter Arévalo, 
sobre que la recolección de la basura no era un servicio esencial y salió a cuestionar a la Corte 
de Justicia.  

Salió el Gobernador a cuestionar a la Corte de Justicia porque le habían dicho en su 
entorno, que las presentaciones judiciales realizadas por los despidos en Valle Viejo, de la 
intendenta Zenteno, le iban a dar favorable y le dieron en contra de la Corte de Justicia, y 
pusieron el grito en el cielo.  

Salieron a cuestionarla a la Corte de Justicia porque hace poco, también, hubo un fallo 
que la condena a pagar una multa a la Ministra de Salud de la Provincia por no brindarle a un 
enfermo crónico, con escasos recursos, un remedio que necesitaba. 

Un gobierno peronista, necesita que la Corte de Justicia le dé la orden y le cobre una 
multa porque no le dan un remedio a un enfermo de bajos recursos que padece una 
enfermedad crónica? Eso no me parece que tuviera que ocurrir en el marco de un gobierno 
peronista. Pero ahí está, el Gobernador ha puesto el grito en el cielo cuando se le planteó el 
tema de la multa. 

Y seguramente, en esta ley que es un verdadero mamarracho -que es la reforma del 
Estado- y que viene a pisotear la división de poderes, que viene a conculcar derechos laborales 
legítimamente ganados por distintos sectores de la administración pública durante muchos 
años de lucha y que también viene a pisotear el federalismo interno. Seguramente el gobierno 
tiene miedo de que la Corte, en algún momento falle en contra y declare la inconstitucionalidad 
de la misma -cuando todavía no se ha aprobado-. 
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Así que son todos los temores que hoy tengo. Hoy -como ha dicho un Diputado 
preopinante- es un día triste para el sistema democrático, para la calidad institucional y 
seguramente no podemos seguir transitando por este camino. 

No tengo ninguna duda que todos estos son grandes errores que está cometiendo el 
oficialismo, que todo esto van a ser enormes costos políticos que se van a pagar, porque hay 
una franja bien ancha de la sociedad que está observando atentamente cuál es la calidad 
institucional que le brindamos desde la Legislatura. Recuerden ustedes que nosotros somos, 
dentro de los bajos salarios que paga la provincia, uno de los sectores mejores remunerados, 
sin lugar a dudas -por supuesto sacando de esto a YMAD o  a las empresas del Estado que 
tienen gerentes que nos triplican en el sueldo a nosotros, cuadriplican a nosotros- que también 
tendríamos que estar en la agenda tratando de corregir. 

Pero la verdad es que hay una agenda que no tiene nada que ver con las prioridades 
que tiene hoy el pueblo de Catamarca, que pisotean la calidad institucional y que, 
seguramente, van a pagar el costo político, porque el pueblo de Catamarca, no tengo dudas, 
observando semejante espectáculo, tiene que ir en las próximas elecciones para equilibrar el 
poder y para que Catamarca vuelva a un sistema republicano y de división de poderes. Nada 
más señora Presidenta. 
 
SRA. PRESIDENTA GUERRERO.- Muchas gracias señor Diputado. 
 
SR. DIPUTADO BARROS.- Pido la palabra señora Presidenta. 
 
SRA. PRESIDENTA GUERRERO.- Tiene la palabra el señor diputado Barros. 
 
SR. DIPUTADO BARROS.- Es para hacer una moción de orden, que se levante el estado de 
Comisión y se pase a votación, porque estamos hablando de cualquier cosa -algún Diputado 
con pretensión de Hollywood-… 
 
SR. DIPUTADO ÁVILA.- Traten de por lo menos, de fundamentar los proyectos… 
 
SR. DIPUTADO BARROS.- Por favor señora Presidenta… 
 

 
-Manifestaciones a viva voz del diputado Hugo Ávila- 

 
 
SRA. PRESIDENTA GUERRERO.-  A consideración del Cuerpo la moción de orden planteada 
por el diputado Augusto Barros. 

Los que estén por la afirmativa, sírvanse expresarlo. 
 
 

-APROBADA- 
 
 
SRA. PRESIDENTA GUERRERO.- Se va a dar lectura por Secretaría Parlamentaria al 
proyecto en forma previa a pasar a la votación. 
 
 

-Hablan varios Legisladores a la vez- 
 
 
Secretaría Dr. Peralta. Lee: El Senado y la Cámara de Diputados… 
 
SR. DIPUTADO MONTI.- Pido la palabra. 
 
SRA. PRESIDENTA GUERRERO.- Tiene la palabra el señor diputado Francisco Monti. 
 
SR. DIPUTADO MONTI.- Gracias Presidenta. Habida cuenta que se ha votado la moción de 
orden, simplemente para pedir votación nominal el proyecto en trámite.  
 
SRA. PRESIDENTA GUERRERO.- Muy bien Diputado. 

Por Secretaría Parlamentaria se va a dar lectura al proyecto de Ley. 
 
Secretaría Dr. Peralta.- Lee: EL SENADO Y LA CÁMARA DE DIPUTADOS DE LA 
PROVINCIA DE CATAMARCA SANCIONAN CON FUERZA DE LEY: 
 
ARTÍCULO 1º.- Derógase la Ley 5012 de Creación e Integración del Consejo de la Magistratura 
y toda otra disposición que se oponga a la presente. 
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ARTÍCULO 2º.- De forma. 
 
SRA. PRESIDENTA GUERRERO.- Tratándose de un solo artículo se va a hacer la votación en 
general y en particular en un mismo acto. Por Secretaría Parlamentaria se tomará razón de los 
votos de los señores Diputados. 
 
Secretaría Dr. Peralta. Nomina: Los señores Diputados que votan por la AFIRMATIVA:  
ANDRADA, Marina Laura; BARROS, César Augusto; BRIZUELA, Analía Elizabeth; 
CORPACCI, Hugo Alejandro; DENETT, Juan José; DÍAZ, Adriana Eloisa; FIGUEROA 
CASTELLANOS, Ramón Adolfo; GAMBARELLA, Martha Cynthia; GUERRERO GARCÍA, María 
Cecilia; LAVATELLI, Luis Daniel; LÓPEZ RODRÍGUEZ, Armando Marcelo; MARENCO, 
Guillermo Ramón; MERCADO, Verónica Elizabeth; MOLINA, Manuel Isauro; MURÚA 
PALACIOS, Marcelo Adrián; PONFERRADA, María Natalia; RIVERA VILLALBA, Maximiliano; 
ROJAS, Ramón Juan Carlos; SORIA, Natalia Andrea; ZAVALETA, Armando Felipe y 
ZALAZAR, Mónica Olga. 
 
Secretaría Dr. Peralta. Nomina: Los señores Diputados que votan por la NEGATIVA: ÁVILA, 
Hugo Daniel; MONTI, Francisco Manuel; PUENTE DIAMANTE, Tiago Ignacio y  SOSA, José 
Antonio. 
 
Secretaría Dr. Peralta. Nomina: Los señores Diputados AUSENTES: ANDERSCH, Jorge 
Rubén; AREDES, Ricardo Ramón; CESARINI, Enrique Luis; COLOMBO, María Teresita; 
CONTRERAS, Genaro Armando; FEDELI, Noelia Paola; FERNÁNDEZ, Juana Elizabeth; 
HERRERA, Natalia Vanessa; HERRERA, Rubén Antonio; LOBO VERGARA, Luis María; 
LUNA, Víctor Hugo; MARSILLI, Carlos Antonio; NÓBLEGA, Marisa Judith; PÁEZ, Alberto 
Alejandro; PONS BAZÁN, María Alejandra y SASETA, Natalia Elizabeth. 
 
Secretaría Dr. Peralta. Informa: 21 votos por la AFIRMATIVA, 5 votos por la NEGATIVA y 16 
AUSENTES. 
 
SRA. PRESIDENTA GUERRERO.- Son 4 negativos Secretario. 
 
Secretaría Dr. Peralta. Perdón, perdón.  
 
SRA. PRESIDENTA GUERRERO.- Que quede constancia en la Versión Taquigráfica. Repita el 
resultado por favor. 
 
Secretaría Dr. Peralta. Informa: Son 21 votos por la AFIRMATIVA, 4 votos por la NEGATIVA y 
16 AUSENTES. 
 
SRA. PRESIDENTA GUERRERO.- Ha obtenido media sanción el presente proyecto de Ley, se 
remite a la Cámara de Senadores para su consideración. 

Corresponde de acuerdo a lo aprobado por el Cuerpo proceder al tratamiento del Expte. 
300-2020, iniciador Poder Ejecutivo Provincial. Modificación de la Ley N° 3276 sobre Estatuto 
para el Personal Civil de la Administración Pública Provincial. 

Por Secretaría Parlamentaria se dará lectura al Despacho de Comisión. 
 
SR. DIPUTADO BARROS.- Pido la palabra. 
 
SRA. PRESIDENTA GUERRERO.- Tiene la palabra el señor diputado Augusto Barros. 
 
SR. DIPUTADO BARROS.- El presente proyecto tiene Despacho único, emitido el día 14 de 
julio de 2020 -me imagino que lo habrán leído- por lo tanto voy a solicitar que se omita la 
lectura y se pase al Miembro Informante. 
 
SRA. PRESIDENTA GUERRERO.- A consideración del Cuerpo la moción del diputado Barros 
sobre omisión de lectura del Despacho. 

Los que estén por la afirmativa, sírvanse expresarlo. 
 
 

-APROBADA- 
 

-Se adjunta fotocopia como parte integrante de la presente Versión Taquigráfica  
del Despacho 111/2020 del expediente antes mencionado de la  

Comisión de Legislación Social y del Trabajo- 
 
 
SRA. PRESIDENTA GUERRERO.- Tiene la palabra el Miembro Informante, el diputado Juan 
Carlos Rojas. 
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-Comentarios de varios Legisladores- 
 
 
SRA. PRESIDENTA GUERRERO.- Micrófono por favor para el diputado Rojas.  
 
SR. DIPUTADO ROJAS.- Gracias Presidenta. En virtud de este proyecto voy a ceder la 
palabra al autor Marcelo Murúa.  
 
SRA. PRESIDENTA GUERRERO.- Tiene la palabra el señor diputado Marcelo Murúa. 
 
SR. DIPUTADO MURÚA.- Gracias Presidenta. Este proyecto lo que viene a modificar es el 
Estatuto del Empleado Público en dos artículos, el Artículo 18 y el Artículo 56. Y básicamente -
digamos- de lo que surge de las reuniones de Comisión que mantuvimos; en la primera de las 
reuniones con presencia de la oposición, hicieron un planteo que tenía que ver con la 
posibilidad de que aquellos beneficios que la modificación de este artículo prevé que se pierdan 
transcurridos 60 días de que tome conocimiento o de que cumpla con las condiciones que 
establecen las leyes vigentes para la toma del beneficio jubilatorio, aquellos beneficios eran 
perdidos, razón por la cual se nos propuso que quede establecido en el articulado que esa 
pérdida de beneficio solo se diera si la persona no había iniciado aún los trámites jubilatorios. 
Razón por la cual en el pleno en la reunión de ayer de Comisión se decidió en la mayoría 
presente tomar ese agregado o mejora en el proyecto y dejarla plasmada como un agregado 
en el proyecto original que había venido enviado por el Ejecutivo.  

Es a fines de dejar en claro que esta modificación ha sido tomada, ha sido planteada y 
una cuestión más que ha sido planteada por la oposición que era que de demorarse el trámite 
jubilatorio y exceder este plazo de 60 días la persona no pueda tener riesgo de su estabilidad o 
la pérdida de su trabajo, lo cual más allá de lo que marca el proyecto actual en tratamiento, el 
Artículo 57 de la Ley que no se modifica a través de este proyecto que queda vigente, 
establece que mientras dure la tramitación de la obtención del beneficio el empleado puede 
seguir cumpliendo sus funciones en el área en las cuales la venía desarrollando.  

Por lo tanto creo que dos de las objeciones que habían sido planteadas por la 
oposición, una está, queda establecida en la misma norma y la otra ha sido incorporada al 
Despacho de Comisión que se emitió en el día de ayer por lo cual creo que están zanjadas las 
cuestiones que habían sido objetadas por la oposición. Muchas gracias Presidenta.  
 
SRA. PRESIDENTA GUERRERO.- Gracias a usted señor Diputado.   
 Si nadie más va hacer uso de la palabra, se va a poner a consideración del Cuerpo el 
proyecto de ley, en general. 
 Los que estén por la afirmativa, sírvanse expresarlo. 

 
 

-APROBADO- 
 
 
SRA. PRESIDENTA GUERRERO.- En particular, por Secretaría Parlamentaria, se enunciaran 
los artículos a los fines de la votación.  
 
Secretaria Dr. Peralta. Enuncia: Los Artículos 1º y 2º que puestos a consideración del Cuerpo 
son aprobados sin observaciones. 
 
ARTÍCULO 3º.- De forma. 
 
SRA. PRESIDENTA GUERRERO.- Ha obtenido media sanción el presente proyecto de Ley, se 
remite a la Cámara de Senadores para su tratamiento.  
 Conforme lo aprobado por el Pleno del Cuerpo, corresponde ahora proceder al 
tratamiento del expediente 041/2020. Iniciador diputado Augusto Barros. Extracto: Derogase el 
Artículo 118 de la Ley 4628 - Ley Electoral Provincial y el Artículo 17 de la Ley 4640 – Ley 
Orgánica Municipal y Régimen Comunal de la Provincia de Catamarca. Cuenta con Despacho 
de Comisión en Mayoría y en minoría y además existe una observación que se van a dar 
lectura por Secretaría Parlamentaria en el orden enunciado.   
 
Secretaria Dr. Peralta. Lee: Con el Nº de Orden 089/2020…  
 
SR. DIPUTADO BARROS.- Pido la palabra. 
 
SRA. PRESIDENTA GUERRERO.- Tiene la palabra el señor diputado Augusto Barros. 
 
SR. DIPUTADO BARROS.- Gracias señora Presidenta. Es conocido por todos los Bloques los 
Despachos de Comisión y las observaciones producidas al mismo, voy a insistir en omitir la 
lectura de los mismos y se pase al debate sobre el proyecto. 
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SRA. PRESIDENTA GUERRERO.- A consideración de los señores Diputados la moción del 
diputado Augusto Barros, de omisión de lectura de los Despachos de Comisión y de las 
observaciones. 
 Los que estén por la afirmativa, sírvanse  expresarlo. 

 
 

-APROBADA- 
 

- Se adjunta fotocopia como parte integrante de la presente Versión Taquigráfica del Despacho 
en Mayoría Nº 089/2020, de la Comisión de Asuntos Constitucionales, Judiciales y de Juicio 

Político referido al expediente antes mencionado. - 
 

-Se adjunta fotocopia como parte integrante de la presente Versión Taquigráfica del Despacho 
en Minoría Nº 089/2020, de la Comisión de Asuntos Constitucionales, Judiciales y de Juicio 

Político referido al expediente antes mencionado – 
 
 
SRA. PRESIDENTA GUERRERO.- Vamos a dar la palabra a los Miembros Informantes de los 
respectivos Despachos.  
 
SR. DIPUTADO BARROS.- Pido la palabra. 
 
SRA. PRESIDENTA GUERRERO.- Tiene la palabra el señor diputado Augusto Barros. 
 
SR. DIPUTADO BARROS.- Gracias Presidencia. En coincidencia a lo manifestado en el primer 
proyecto, voy a sostener que se adjunte a la Versión Taquigráfica, los fundamentos del 
proyecto.  

Solamente decir y precisamente, que ha habido vulneración de la Constitución de la 
Provincia con la incorporación de estos dos artículos que vienen a modificar o pretenden 
modificar el sistema electoral establecido en la Constitución de la Provincia, es la discusión y el 
debate la comprensión sobre lo que es sistema electoral proporcional. Sencillamente en eso 
estriba todo el proyecto más allá de las consideraciones que tiene en los fundamentos y repito 
el Artículo 118 de la Ley Electoral Provincial y el Artículo 17 de la Ley Orgánica de Municipios 
viene a vulnerar lo que es el espíritu constitucional y a partir de ahí sendas resoluciones 
judiciales de la Corte que han sido contradictorias en el paso del tiempo y casualmente 
vinculadas a favorecer a determinado espacio.  

En consecuencia voy a dar paso al Miembro Informante de la minoría y posteriormente 
que se ponga a consideración el proyecto.  

 
 

-Se adjuntan los fundamentos solicitados por el diputado Augusto Barros como parte  
integrante de la presente Versión Taquigráfica- 

 
-Se retiran del recinto el diputado Tiago Puente y el diputado José Sosa-  

 
 
SRA. PRESIDENTA GUERRERO.- Siendo el Miembro Informante del Despacho de Minoría el 
diputado Víctor Luna y no estando presente, no sé si alguien quiere informar el Despacho de la 
Minoría.., no estando presente también el diputado Luis Lobo Vergara que hizo la primera 
observación, nos hubiera gustado que fundamente la observación. No estando presente 
tampoco la diputada María Teresita Colombo que también ha hecho una observación. Bueno, 
lamentamos la ausencia de los señores Diputados.  
 
SR. DIPUTADO BARROS.- Pido la palabra. 
 
SRA. PRESIDENTA GUERRERO.- Tiene la palabra el señor diputado Augusto Barros. 
 
SR. DIPUTADO BARROS.- Que se adjunten a la Versión Taquigráfica las dos observaciones 
que se han planteado como fundamento. 
 
SRA. PRESIDENTA GUERRERO.- Así se hará señor Diputado.  

 
 

-Se adjunta fotocopia como parte integrante de la presente Versión Taquigráfica de la 
observación formulada por el diputado Luis Lobo Vergara al Despacho, - 

 
-Se adjunta fotocopia como parte integrante de la presente Versión Taquigráfica la observación 

formulada por la diputada Marita Colombo al Despacho - 
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SRA. PRESIDENTA GUERRERO.- En consecuencia vamos a poner a consideración del 
Cuerpo primero el Despacho de Comisión de la Mayoría.  

Los que estén por la afirmativa, sírvanse expresarlo. 
 
 

-APROBADO- 
 
 
SRA. PRESIDENTA GUERRERO.-  En consecuencia queda desechado el Despacho de la 
Minoría y las observaciones que han sido planteadas por Diputados que no pertenecían a la 
Comisión de Asuntos Constitucionales, Judiciales y de Juicio Político. 
 Ahora corresponde que pongamos a consideración del Cuerpo el proyecto de Ley en 
general. 

 Los que estén por la afirmativa, sírvanse expresarlo. 
 
 

-APROBADO- 
 
 
SRA. PRESIDENTA GUERRERO.- Para la votación en particular, por Secretaría 
Parlamentaria, se enunciará el articulado. 
 
Secretaría Dr. Peralta. Enuncia: Los Artículos 1º y 2º que puestos a consideración de los 
señores Diputados son aprobados sin observaciones. 
 
ARTÍCULO 3º.- De forma. 
 
SRA. PRESIDENTA GUERRERO.-  Ha obtenido media sanción el presente proyecto de Ley, 
se remite a la Cámara de Senadores para su consideración. 
 De acuerdo a lo aprobado por el Pleno del Cuerpo, corresponde ahora el tratamiento del 
expediente Nº 619/2018, iniciadores Diputados: Daniel Lavatelli, Adriana Díaz, Armando 
Zavaleta y  diputado MC Horacio Sierralta. Extracto: Establécese el Régimen de Selección para 
la designación de Secretarios Judiciales, Funcionarios con Rango de Secretario Judicial y 
Empleados del Poder Judicial de la Provincia de Catamarca.  
 Por Secretaría Parlamentaria se dará lectura al Despacho de Comisión.  
 
SR. DIPUTADO BARROS.- Pido la palabra. 
 
SRA. PRESIDENTA GUERRERO.- Tiene la palabra el señor diputado Augusto Barros. 
 
SR. DIPUTADO BARROS.- Gracias Presidenta. En el mismo sentido de los anteriores 
tratamientos para solicitar se omita la lectura, tiene Despacho único y obviamente es conocido 
por todos los Diputados.  
 
SRA. PRESIDENTA GUERRERO.-  A consideración del Cuerpo la moción de omisión de 
lectura del Despacho.    

Los que estén por la afirmativa, sírvanse expresarlo. 
 
 

-APROBADO- 
  
-Se adjunta fotocopia como parte integrante de la presente Versión Taquigráfica del Despacho 

Nº091/2020 referido al expediente antes mencionado emitido por la Comisión de Asuntos 
Constitucionales, Judiciales y de Juicio Político- 

 
 
SRA. PRESIDENTA GUERRERO.-  En consecuencia, tiene la palabra el señor diputado Daniel 
Lavatelli. 
 
SR. DIPUTADO LAVATELLI.- Muchas gracias señora Presidenta. 

 
 

-Siendo la hora 11:40 Minutos ocupa el Estrado Presidencial, el señor  
Vicepresidente de la Cámara Dn. Maximiliano Rivera- 

 
 
SR. DIPUTADO LAVATELLI.- Voy a pedir que se adjunten los fundamentos del proyecto a la 
Versión Taquigráfica.  
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Pero también decir que la verdad que a mí me causa asombro, me causa asombro la 
actitud de la oposición, una oposición que viene a un recinto a despotricar, hablar de 
democracia pero se ausentan a la hora del debate, se ausentan a la hora que le da la 
posibilidad la democracia donde pueden ellos manifestar su disenso o consenso con cualquier 
proyecto. Nosotros los Legisladores que somos votados por el pueblo, que integramos este 
Poder Legislativo, debemos cumplir un deber y no somos cualquier ciudadano, somos 
servidores públicos. Nuestra democracia hoy nos necesita más que nunca, aquí en el recinto, 
debatiendo y generando soluciones que pide a gritos la sociedad. Y la sociedad pide a gritos 
que este sistema de Justicia, no da para más.  
 Este sistema de Justicia, durante 20 años, pecó casi de una vergüenza, de una 
vergüenza y le pueden preguntar a cualquier ciudadano si está de acuerdo con esta 
administración de Justicia y les van a responder que no.  
 Entonces, me llama poderosamente la atención, que nos vengan a hacer responsables 
a nosotros de lo que tiene que ver con el trabajo legislativo. 
 
 

-Siendo la hora 11:41 minutos ocupa el Estrado Presidencial  
su titular la Dra. Cecilia Guerrero- 

 
 
SR. DIPUTADO LAVATELLI.-...Si ellos hubieran querido valorar la democracia, se hubieran 
hecho presentes en esta sesión, hubieran venido a trabajar y no pecar de vagos en la casa, 
estando bien calentitos y no querer venir a debatir los proyectos que son necesarios para dar 
soluciones a la sociedad.  
 Solamente eso y voy a pedir que se ponga a consideración el proyecto para su 
aprobación. Muchas gracias señora Presidenta.     
  
 

 -Se adjunta fotocopia como parte integrante de la presente Versión Taquigráfica de los 
fundamentos solicitados por el diputado Daniel Lavatelli - 

 
 
SRA. PRESIDENTA GUERRERO.-  A usted señor Diputado.  
 
SRA. DIPUTADA DÍAZ.- Pido la palabra señora Presidente.  
 
SRA. PRESIDENTA GUERRERO.- Tiene la palabra la señora diputada Adriana Díaz.   
 
SRA. DIPUTADA DÍAZ.- Gracias Presidenta. Quiero referirme a este proyecto que estamos 
tratando que tiene por objeto establecer el régimen de selección para la designación de 
Secretarios Judiciales, funcionarios con rango de Secretario Judicial y empleados del Poder 
Judicial de la provincia de Catamarca.  
 Como ya dijo, el compañero de bancada, el diputado Lavatelli y como se sabe este es 
un proyecto tratado en la Comisión de Asuntos Constitucionales, Judiciales y de Juicio Político 
con Despacho único, presentado por iniciativa conjunta con los diputados: Horacio Sierralta, 
mandato cumplido y Armando Zavaleta que responde a una propuesta, iniciativa de la 
Comisión Joven del Colegio de Abogados y Abogadas de la provincia de Catamarca.  
 No quiero dejar pasar señora Presidenta, la importancia o en realidad la necesidad que 
advertimos en el momento que nos llegó esta propuesta, de darle esta entidad parlamentaria y 
que pudiera convertirse si es que así lo establece el Senado, en Ley.  
 Porque sabe señora Presidenta, acá se ha dicho y ya se han retirado, quienes lo 
dijeron, lamentablemente en ese momento no teníamos la posibilidad de insertarnos en el uso 
de la palabra.  

Pero, no quiero dejar pasar señora Presidenta que acá lo que menos pretendemos y 
con proyectos como este, que estamos presentando, es avasallar un poder del Estado, como el 
Poder Judicial. Muy por el contrario, porque este proyecto, por ejemplo, se trata nada más ni 
nada menos que de transparentar, democratizar, poner las reglas claras para quienes ingresan 
en un poder tan importante como es la Justicia.  

Porque acá, uno de los poderes más desprestigiados es precisamente ese, ciudadanos 
y ciudadanas todos los días a través de los medios de comunicación están reclamando, 
quejándose, rogando por justicia en los casos de las mujeres asesinadas, en los casos de 
cualquier tipo de violencia, abusos sexuales, abusos de los curas de nuestra provincia de 
Catamarca, que todavía ni siquiera se tratan.   

 
 

- Aplausos de los señores Legisladores del oficialismo - 
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SRA. DIPUTADA DÍAZ.- Intendentes que están procesados por las mismas causas y así 
podría seguir señora Presidenta. Y eso responde a que los recursos humanos, que son 
personas, que deben ser profesionales preparados, capacitados, en las leyes también, que son 
leyes nacionales y a las que hemos adherido, como las leyes que tienen perspectiva de 
género, perspectiva de derechos humanos. Eso es lo que estamos pretendiendo señora 
Presidenta con proyectos como este.  
 Lejos de avasallar, se trata como dije, de pretender mejorar, porque mejorar significa 
darles respuesta a nuestros ciudadanos y ciudadanas.  
 Una de las primeras demandas, es la necesidad de justicia. Lo dicen todos los días, en 
todos los medios y nos lo demandan a todos nosotros. 
 Como dijo el Diputado informante, es nuestra responsabilidad tomar cartas en el asunto 
e intervenir de acuerdo al rol que cumplimos. Muchísimas gracias señora Presidenta.       
 
SRA. PRESIDENTA GUERRERO.- A usted señora Diputada.  
 Si nadie más va a hacer uso de la palabra, vamos a pasar a someter a consideración 
del Cuerpo el proyecto de Ley en general.  

Los que están por afirmativa, sírvanse expresarlo. 
 
 

- APROBADO - 
 
 
SRA. PRESIDENTA GUERRERO.- Aprobado por unanimidad.  
 En particular por Secretaría Parlamentaria, se enumerará el articulado.  
 
Secretaría Dr. Peralta. Enuncia: El Artículo 1º que puesto a consideración del Cuerpo es 
aprobado sin observaciones. 
 
ARTÍCULO2º.-… 
 
SR. DIPUTADO BARROS.- Pido la palabra señora Presidenta. 
 
SRA. PRESIDENTA GUERRERO.- Tiene la palabra el diputado Augusto Barros.  
 
SR. DIPUTADO BARROS.- Sí, en coincidencia con lo ya aprobado anteriormente voy a 
proponer una modificación al Artículo 2°, en la última parte donde dice que: “(…) los Delegados 
Judiciales, Directores y demás funcionarios judiciales cuyos nombramientos no estén 
determinados por la Constitución, serán designados por la Corte de Justicia, de una terna 
vinculante surgida de la realización de concursos públicos abiertos de antecedentes y 
oposición ante un Tribunal examinador integrado por él o la Presidente de la Corte de Justicia, 
él o la Presidente o Presidenta del Colegio de Abogados y el o la Presidente o Presidenta de la 
Asociación de Magistrados”.   
 
SRA. PRESIDENTA GUERRERO.- Por Secretaría Parlamentaria se leerá el texto del Artículo 
2º tal cual quedará redactado. 
 
Secretaría Dr. Peralta. Lee: “ARTÍCULO 2º.- Los Secretarios de Corte, tribunales inferiores, 
Fiscalías. Defensorías, y demás organismos del Poder Judicial; los Delegados Judiciales, 
Directores y demás funcionarios judiciales cuyos nombramientos no estén determinados por la 
Constitución, serán designados por la Corte de Justicia, de una terna vinculante surgida de la 
realización de concursos públicos abiertos de antecedentes y oposición ante un Tribunal 
examinador integrado por él o la Presidente de la Corte de Justicia, él o la Presidente o 
Presidenta del Colegio de Abogados y él o la Presidente o Presidenta de la Asociación de 
Magistrados”.   
 
SRA. PRESIDENTA GUERRERO.- A consideración del Cuerpo el Artículo 2º con la 
modificación propuesta por el diputado Barros. 
 Los que estén por la afirmativa, sírvanse expresarlo. 
 

 
- APROBADO - 

 
 
SR. DIPUTADO BARROS.- Pido la palabra señora Presidenta. 
 
SRA. PRESIDENTA GUERRERO.- Tiene la palabra el diputado Augusto Barros.  
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SR. DIPUTADO BARROS.- En atención a que considero que no existe modificación propuesta, 
voy a mocionar que se apruebe en una sola votación desde el Artículo 3° al 17 incluido. 
Gracias señora Presidenta.   
 
SRA. PRESIDENTA GUERRERO.- A consideración del Cuerpo la moción del diputado Barros 
de votar en un solo bloque desde el Artículo 3° hasta el último artículo. 
 Los que estén por la afirmativa, sírvanse expresarlo. 
 
 

- APROBADA - 
 
 
SRA. PRESIDENTA GUERRERO.- Ahora vamos a poner a consideración del Cuerpo para su 
aprobación en particular desde el Artículo 3° hasta el Artículo 17 inclusive.  

Los que estén por la afirmativa, sírvanse expresarlo. 
 
 

- APROBADOS - 
 
 
Secretaría Dr. Peralta. Enuncia: ARTÍCULO 18º.- De forma. 
 
SRA. PRESIDENTA GUERRERO.- Ha obtenido media sanción el presente proyecto de Ley, se 
remite a la Cámara de Senadores para su tratamiento en revisión. 
 Habiéndose concluido, antes de terminar quiero decir dos cuestiones si me permiten.  

En primer lugar, desearle un feliz cumpleaños a nuestra querida diputada Adriana Díaz 
deseándole lo mejor para ella y toda su familia. 
 En segundo lugar, quisiera recordar que hoy se celebran los 10 años de la sanción de la 
Ley de Matrimonio Igualitario a nivel nacional, que constituyó durante el Gobierno Kirchnerista 
un hito de trascendencia histórica para el reconocimiento y la ampliación de derechos a 
minorías que siempre habían sido excluidas de la consideración social y jurídica.  
 Y por último, quisiera aclarar simplemente desde esta Presidencia porque he visto un 
comunicado que ha sido puesto, hecho público a través de los medios de comunicación de dos 
Bloques de la oposición. Que el aislamiento, o las normas sobre aislamiento social preventivo y 
obligatorio excluyen expresamente a las autoridades de los tres Poderes del Estado, tanto 
nacional, provincial como municipal. 
 Nosotros como Cuerpo Deliberativo formamos parte del Poder Legislativo y la 
responsabilidad nuestra es funcionar como institución de la democracia, ya sabemos lo que 
sucede cuando los Parlamentos no funcionan. Muchísimas gracias. Vamos a invitar a la 
diputada Marina Andrada y al diputado Marcelo Murúa a arriar los Pabellones Nacional y 
Provincial respectivamente. 

 
 

- Así se hace - 
 
 
SRA. PRESIDENTA GUERRERO.- Siendo la hora 11:56 minutos, hemos finalizado la presente 
sesión ordinaria. Muchísimas gracias a los Diputados que resolvieron trabajar, un 
agradecimiento especial al personal de Taquígrafos, al personal de Comisiones, al personal de 
Protocolo, al personal de Seguridad,  al personal de Mayordomía y al personal de Despacho 
que han sido afectados a colaborar para que esta sesión, en su realización sea posible. 
Muchísimas gracias. Tengan todos muy buenos días. 
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